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Среда, 24 ноября 1954 года. 
В1Р — — — а—УСПЕШНО ПРОВЕСТИ РЕМОНТ ‘ РЕЧН()ГО ФЛОТА

ПОДГОТОВКА к  ВЫБОРАМ НАРОДНЫХ СУДОВ

л  Судо1Гемонтяым предприятиям области в 
зимний период 1954—1955 годов пред
стоит выполнить̂  большой объем работ по 
ремонту судов. Ёроме этого, требуется обо
рудовать суда для работы по методу тол
кания, а часть лесовозных барж переобо
рудовать для применения бесклеточной 
погрузки леса. Коллективу Самусьского 
завбда предстоит построить новые пасса
жирские теплоходы для пригородного сооб
щения.

,Ответственная задача, которая сейчас 
возложена на ремонтников, требует немед
ленного развертывания работ и хорошей 
организации труда на ремонтных пред
приятиях.

Однако факты свидетельствуют о том, 
что ремонт судов идет неудовлетворитель
но, особенно каиитальный ремонт и новое 
судостроение. На Самусьском заводе, на
пример, план капитально-восстановитель
ного ремонта выполнен за октябрь только 
на* 89,1 процента, а план нового судо
строения — только на 80.6-процента.

Чтобы обеспечить своевременный и 
высококачественный ремонт судов, следу
ет, прежде всего, ликвидировать допущен
ное отставание в судоремонте и войти в 
график ремонта.

Одним из средств успешного проведе
ния судоремонта является скоростной ре
монт судов. В прошедшую зиму на Са
мусьском заводе был удачно применен по
точно-групповой метод судоремонта. Он 
дал положительные результаты: повыси
лась производительность труда, улучши
лось качество и снизилась себестоимость 
ремонта. Но это хорошее начинание не за
крепили при проведении всех работ по 
среднему и текущему ремонту. А на Мо- 
ряковском заводе такой метод ремонта по 
существу и не внедряется; руководители 
предприятия пока ограничиваются разгово
рами об обмене опытом, о распростра
нении достижений новаторов и мало что 
делают по внедрению новых методов ре
монта.

Опыт, новаторов производства показы
вает большое преимущество поточно-груп
пового метода ремонта судов. Он должен 
стать основным методом.

Особое внимание следует уделять каче
ству подготовки судов Важным средством 
повышения качества работ является внед
рение системы гарантийного ремонта 
Необходимость выдавать гарантийный акт 
обязывает руководителей предприятий ор
ганизовать так ремонт и обеспечить такое 
качество работы, которое дало бы возмож
ность удлинить межремонтный период ра
боты флота. Требования к качеству ре
монтных работ возросли особенно нынче, 
так как теперь предприятия несут ответ
ственность за техническое состояние каж
дого приписанного в нему судна в тече
ние всей навигации.

Многие судовые коллективы, работая 
по методу лауреата Сталинской премии 
механика Бурлакова, за счет правильно
го ухода за механизмами в период нави
гации привели на зимовку суда в таком 
состоянии, что их нет необходимости ста 
вить на .заводской ремонт. ,9тим они сэко

Это ценное дело нашло свое дальнейшее 
развитие в том, что некоторые судовые 
коллективы взяли на себя обязательство 
провестщ силами команды средний ремонт 
своего судна. По инициативе механика 
теплохода «Дмитрий Донской» тов. Лют- 
кевича и механика теплохода «Сергей 
Лазо» тов. Марамзина, команды этих теп
лоходов своими силами провели средний 
ремонт своих судов, добились высокого 
качества ремонта и подготовили свои теп
лоходы к навигации 1955 года.

Инициатива команд этих судов заслу
живает широкого распространения среди 
судовых коллективов.

Почин москвичей вызвал новый подъем 
творческой активности работников речно
го флота. Они развивают социалистиче
ское соревнование за досрочное выполне
ние пятилетнего плана, за повышение 
производительности труда. Партийные и 
профсоюзные организации речного тран
спорта и ремонтных заводов должны все
мерно поддержать трудовой подъем ре
монтников и речников, направить их уси
лия на успешное выполнение плана ре
монтных работ и строительства судов. 
Для этого нужно, в первую очередь, зна
чительно улучшить организаторскую и 
политическую работу в коллективах судо
вых команд и среди ремонтных рабочих. 
Нужно сосредоточить всю партийно-поли
тическую и. агитационную работу в це
хах, бригадах, сменах. Агитаторам, лекто
рам и докладчикам необходимо системати
чески вести свою работу не только в 
дневных, но и ночных сменах, не только 
в цехах, бригадах, но и в общежитиях 
речников.

Серьезные задачи по проведению судо
ремонта стоят перед коллективами пред
приятий управления речного транспорта, 
которое осуществляет перевозки грузов по 
малым рекам. Эксплоатационные конторы 
малых рев не освоили еще ремонт новых 
типов судов и поэтому встретятся с зна
чительными трудностями в ремонте фло
та. Практика прошлого года показывает, 
что из-за недостаточного контроля со 
стороны областного управления речного 
транспорта ремонт судов затянулся на 
длительное время.

В интересах успешного решения стоя
щих перед ремонтниками и речниками 
задач требуется значительно усилить 
контроль за ходом ремонта судов со сто
роны районных комитетов партии. Райко
мы КПСС должны постоянно и глубоко 
вникать в работу партийных организа
ций, повседневно помогать им в улучше
нии организационной и политической ра
боты, в организации социалистического 
соревнования. Районные комитеты КПСС 
должны больше вникать в эвонотаву про
изводства, добиваться улучшения эконо
мических показателей, постоянного повы
шения производительности труда и сни
жения себестоимости на ремонте.

Успешное проведение ремонта флоъа — 
большая и ответственная задача. Дело че
сти речников и ремонтников успешно 
решить ее, своевременно и высококачест
венно подготовить флот к навигации пос-

номиди государству сотни тысяч рублей. 1 леднего года пятой пятилетки.
-------------------------------- О  □  С.--------------------------------

о т  ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО 
СОЮЗА И СОВЕТА МИНИСТРОВ СОЮЗА ССРч
Центральный Еомитет Коммунистической партии Советского Союза и Совет 

Министров Союза ССР с глубокой скорбью извещают, что 22 ноября 1954 года в 
Нью-Йорке скоропостижно скончался выдающийся государственный деятель — 
член Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза. Цервый 
Заместитель Министра иностранных дел СССР, депутат Верховного Совета СССР, 
академик товарищ Вышинский .Андрей Януарьевич.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СССР

в  Совете Министров СССР и ЦК КПСС
Совет Министров СССР и ЦК КЦСС постановили:
1. Образовать Правительственную комиссию по организации похорон 

А. Я. Вышинского в составе тт. Первухина М. Г. (председатель), Громыко А. А., 
Горшенина К. U., Горкина А. Ф. и Яснова М. А.

2; Гроб с телом А. Я. Вышинского перевезти в Москву,

ОТ МИНИСТЕРСТВА ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ СССР
Коллегия и коллектив работников Министерства иностранных дел СССР глубо

ко скорбят по поводу кончины Первого Заместителя Министра иностранных дел 
СССР, постоянного представителя Советского Союза в Организации Объединенных 
Наций товарища Вышинского Андрея Януарьевича и выражают свое соболез
нование семье покойного.

Медицинское заключение о смерти 
А. Я. Вышинского

НЬЮ-ЙОРК, 23 ноября. (ТАСС). Соглас- I А. Я. Вышинского наступила в результате 
но медицинскому заключению, смерть | острого паралича сердечной мышцы. 

-------------------- ------------------- ,--------

П еревыполнен  план пятой пятилетки
КАЛИНИН, 22 ноября. (ТАСС). Боль

шого успеха добился коллектив Калинин
ского завода искусственного волокна: он 
загершнл выполнение пятилетнего плана 
по всем показателям. Сверх задания уже 
выпущено продукции на три миллиона 
рублей Проектная мощность предприятия 
превышена в пять раз. Успех достигнут

благодаря внедрению в производство новой 
техники, совершенствованию технологии.

Следуя призыву москвичей, коллектив 
завода обязался до конца пятилетки вы
пустить дополнительно на десятки мил
лионов рублей продукции, повысить про
изводите л ыюеть труда по сравнению с 
1950 годом на 87 процентов.

В  С Е К Р Е Т А Р И А Т Е  В Ц С П С  ,

ОБ УЧАСТИИ ПРОФСОЮЗНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ В ВЫБОРАХ 

НАРОДНЫХ СУДОВ
Секретариат ВЦСПС принял постановле

ние об участии профсоюзных организаций 
в выборах народных судов.

Предстоящие выборы, говорится в по
становлении, будут проходить в обстанов
ке нового трудового подъема во всех от
раслях промышленности, транспорта, сель
ского хозяйства и строительства, в усло
виях мощного развертывания социалисти
ческого соревнования за досрочное выпол
нение и перевыполнение пятого пятилет
него плана, за дальнейший рост мате
риального благосостояния и культурного 
уровня трудящихся. Выборы народных 
судов являются важнейшей политической 
кампанией, рассчитанной на дальнейшее 
улучшение судопроизводства и строжай
шее выполнение законов Советского со
циалистического государства.

Секретариат ВЦСПС обязал .все проф
союзные организации принять активное 
участие в подготовке и проведении выбо
ров народных судей и народных заседа
телей, развернуть на фабриках и заво
дах, в шахтах и рудниках, в МТС и сов
хозах, в учреждениях и учебных заведе
ниях широкую агитационно-массовую 
работу за избрание в состав народных 
судов достойных сынов и дочерей нашей 
Родины

На предприятиях, в клубах, домах и 
дворцах культуры, в красных уголках и 
общежитиях должны быть организованы 
для избирателей лекции, доклады и бесе
ды о Конституции СССР, демократических 
принципах советского суда, советской ре- 
волюционнор законности. Каждого избира
теля" надо ознакомить с Положением о вы
борах народных судов. Для культурного 
обслуживания избирателей необходимо 
привлечь коллективы художественной 
са.модеятельности профсоюзов.

ВЦСПС призывает рабочих, служащих, 
инженеров, техников, специалистов сель
ского хозяйства, работников науки и 
культуры, всех членов профсоюзов при
нять активное участие в выборах, избрать 
в состав народных судей и народных засе
дателей лучших представителей рабочего 
класса, колхозного крестьянства, интелли
генции, пользующихся заслуженным ав
торитетом и доверием в массах и способ
ных на деле осуществ.лять советское 
правосудие. (ТАСС).

Совещания агитаторов
в Еожевниковском районе прошли ку

стовые совещания агитаторов с вопросом 
о подготовке к выборам в народные суды. 
На кустовом совещании агитаторов в Во
роново секретарь райкома партии по зо
не МТС тов. Парамонихин прочитал для 
агитаторов доклад о международном поло
жении Советского Союза. Секретарь парт
организации Вороновской МТС тов. Со
ловьев выступил с докладом «Советский 
суд — самый демократический суд в ми
ре». На совещании агитаторы были озна
комлены с Положением о выборах народ
ных судов РСФСР.

В библиотеке райкома КПСС проведено 
совещание агитаторов райцентра.

Л екции  ст удент ов  
д л я  населения

Студенты юридического факультета 
Томского университета ведут .большую ра
боту по подготовке к 'выборам в народные 
суды. 30 студентов работают агитаторами.

На факультете создана лекторская 
группа. В нее входят студенты-старше
курсники. Они читают лекции для насе
ления. Например, студент В. Чижевский 
на агитпункте 3, находящемся в по
мещении областной школы торговых ра
ботников, прочитал лекцию на тему. «Со
ветский суд на страже интересов трудя
щихся».

N

Подготовка к выборам в народные суды.
На снимке: избиратели А. Л. Нугайбекова, К. Б. Нугайбеков, член

счетной комиссии Г. А. Шуваев за проверкой списков избирателей на 53-м 
избирательном пункте (г. 1 омск).

Фото Ф. Хитриневича.

Выдвижение кандидатов в состав 
народных судов

Нотевниновский районАсино
На Асиновском лесозаводе состоялось 

собрание по выдвижению кандидатов в 
состав народных судов. Кандидатом в на
родные судьи по первому Асиновскому из
бирательному округу выдвинута тов. Ма- 
рисина Елизавета Филипповна.

Участники собрания выдвинули канди
датами в народные заседатели начальни
ка отдела тов. Репина Ф Т., мастера тов. 
Донского Г. К., бухгалтера тов. Боровко
ву Е. Т.

Коллектив Батуринской судоверфи вы
двинул кандидатом в народные судьи по 
второму AcHHOBCKOiry избирательному ок
ругу тов. Епанчинцеву Валентину Алек
сандровну.

Собрания по выдвижению кандидатов 
в состав наводных судов проходят также 
на других предприятиях, в организациях 
и колхозах. ;

Томский район
в колхозах, МТС, на предприятиях и в 

учреждениях Томского района с большим 
подъемом проходят предвыборные собра
ния трудящихся по выдвижению кандида
тов в народные судьи и народные заседа
тели.

Члены сельхозартели имени Ворошило
ва, механизаторы Томской МТС и коллек
тив рабочих и служащих Томского лес
промхоза единодушно выдвинули канди
датом в народные судьи по первому Том
скому избирательному округу тов. Яро
славцеву Нину Михайловну.

Коллективы Моряковского судоремонт
ного завода. Тимирязевского леспромхоза 
и колхоза «Объединение» назвали своим 
кандидатом в народные судьи по второму 
Томскому избирательному округу тов, Чи- 
ганова Семена Евдокимовича, закончив
шего в прошлом году юрп,тический фа 
культет Томского государственного уни
верситета.

Лучших колхозников, рабочих,, пред
ставителей интеллигенции избиратели вы
двигают кандидатами в народные заседа
тели. Среди них—передовики производства 
Тимирязевского леспромхоза тт. Самоду- 
рова, Волостнова, Марченко, Стасюк, Оже- 
ред, колхозники колхоза имени Вороши
лова тт, Болтбвский и Лыров, токарь Мо
ряковского судоремонтного завода тов. 
Втюрин и другие.

Коллективы рабочих и служащих Ко- 
жевииковского овощесушильного завода, 
пункта «Заготзерно», члены сельхозарте
ли имени Калинина на своем предвыбор
ном собрании назвали' кандидатом в на
родные судьи тов. Баталову Клару Семе
новну.

Предложение о выдвижении тов. Бата
ловой К. С. кандидатом в народные судьи 
единогласно поддерживается трудящимися 
района.

Организованно прошли собрания на 
предприятиях, в колхозах и организациях 
Кожевниковского района по выдвижению 
кандидатов в состав народных заседате
лей.

Члены сельхозартели имени Чапаева 
выдвинули кандидатами в народные 
заседатели колхозницу тов. Яро
вую А. И. и заведующего фермой тов. 
Яковлева С. Н., колхозники колхоза «За
веты Ленина» — плотника тов. Казанце
ва А. А. и свинарку тов. Превалихи- 
ну А. Н.

Коллектив Вороновской МТС выдвинул 
своим кандидатом в народные заседатели 
бригадира тракторной брига.ты тов. Деря
бина А. М., коллектив Вороновекого дет
ского дома — тов. Попова Н. Я

Г. ПИЧУГИН.

Ту гонений район
в Туганском районе проходят собрания 

трудящихся по выдвижению кандидатов 
в состав народных судов. Рабочие, кол
хозники и служащие в состав народных 
судов выдвигают своих лучших представи
телей.

Механизаторы Туганской МТС и члзпы 
сельхозартели имени Василевского выдви
нули кандидатом в народные судьи тов. 
Мальгина Виктора Ивановича.

На ряде предприятий, в организациях и 
колхозах прошли предвыборные собрания, 
на которых трудящиеся единодушно под
держали решение механизаторов Туган- 
скои МТС и членов сельхозартели имени 
Василевского о выдвижении кандидатом в 
народные судьи тов. Мальгина В. И.

Коллективы учителей Семилужской се
милетней школы и детского дома вьцви- 
нули кандидатом в народные заседатели 
учительницу тов. Нелюбину М. М. Члены 
сельхозартели имени Андреева выдвину
ли кандидатом в народные заседатели пе
редовую колхозницу Федосенко 0. Г.

Предвыборные собрания тру.дящихся про
ходят повсеместно с большим подъемом.М. ГАГАРИНА.
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Н а  л е с о з а г о т о в к а хПочему у нас нарушается,график цикличности
Лесная промышленность оснащается но- 

вейшидш высокопроизводительными меха
низмами. В числе их агрегатная лебедка 
Л-19. Преимущество этого механизма в 
том, что при хлыстовой заготовке леса 
кроме нее на мастерском участке не тре
буется никакой другой техники, за исклю
чением электропил.

Лебедка снабжена бесконечным тросом, 
которым производится трелевка хлыстов 
на расстоянии 500—700 метров, имеет 
электростанцию, которая питает током 
электропилы, механизмы агрегата, произ
водит погрузку хлыстов на сцепы. Произ
водительность такой лебедки — 15—20 
кубометров в час, в зависимости от сред
него объема хлыста.

Коллектив нашего мастерского участка 
по достоинству оценил этот агрегат и 
принял лебедку с большим удовлетворе
нием. Мы надеялись, что при помощи 
этого механизма сможем улучшить свою 
работу. Но так не получилось. Уже прош
ло иного времени с тех пор, как мы ос
воили агрегат, но работа попрежнему у 
нас идет плцхо. Мы не выполняем уста
новленный по графику цикличности 
объем лесосечных работ.

Дело в том. что лебедка может'использо
ваться высокопроизводительно лишь при 
условии, если на мастерский участок бес
перебойно доставляются сцепы для погруз
ки хлыстов. Однако потребность нашего 
•участка в порожняке удовлетворяется 
очень плохо. Поэтому бывают большие 
простои агрегата.

Наш мастерский участок, имея ог
ромные возможности, находится в числе 
отстающих. Мы каждый день недодаем 
большое количество леса Вместо 12 сце
пов, которые требуются нам для того, что
бы выполнить суточное задание погрузки 
хлыстов, нам дают 3—4 сцепа.

Об этом, конечно, все .знают. Бывают у 
нас руководители леспромхоза, были здесь

начальник комбината «Томлес» тов. Асла
нов, главный инженер комбината тов. Лаб- 
зовский и другие представители. Однако 
пользы от этих посещений мы мало 
ощущаем. На участке после этого ничего 
не изменилось.

Все мастерские участки на нашем пред
приятии переведены на работу но графику 
цикличности, но все они отстающие. У 
нас вывозка производится хлыстами, по
этому цикл заканчивается погрузкой леса 
на порожняк, но поскольку сцепы достав
ляются в малом количестве и нерегуляр
но, мастерские участки не выполняют за
даний.

Главная причина отставания — в пло
хой работе железной дороги и в том, что 
медленно разгружается нижний склад.

Три года подряд специалисты леспром
хоза работали над реконструкцией нижне
го склада. Каждый год нас уверяют в 
том, что склад реконструирован, что те
перь в любое время он может принять и 
разделать столько древесины, сколько 
нужно для выполнения плана леспромхо
зом. Но каждый раз оказывается, что 
нижний склад не вмещает всю древесину. 
Однако из всего этого никто не сделал 
никаких ВЫВОДОВ- Никого не критиковали, 
никто не понес ответственности. Видимо, 
так произошло потому, что у нас вообще 
живут по принципу: «Ты меня не тронь, 
и я тебя не трону».

Пробовали делать промежуточный склад, 
но и он вскоре был забит лесом и теперь 
не используется.

График цикличности нарушается еще 
по одной причине. Дело в том, что нор
мативы цикличности — параметры раз
рабатываются долго, утверждаются позд
но. Они поступают на мастерский участок 
не ранее 10 числа каждого месяца, а то 
и позже. Это ставит мастера в тяжелое 
положение. Ему трудно ориентироваться:

какое же задание выполнять? Иногда едгу 
говорят: «Придерживайтесь пока задания 
прошлого месяца». Но это, как правило, 
приводит к неразберихе, к нарушениям 
плановой дисциплины.

Например, в сентябре этого года, при
держиваясь задания прошлого месяца, мы 
с первых дней давали за сутки 145 кубо
метров, затем нам установили задание 
173 кубометра, а еще через день — 200 
кубометров.

То же самое произошло в октябре. По на
ряду-заказу был установлен план в сутки 
154 кубометра. Это был «основной план». 
По графику цикличности было установле
но задание 170 кубометров. Затеи посту
пила из планового отдела записка за под
писью руководителя этого отдела тов. Ги-* 
бадулина, в которой нам сообщалось, что 
задание установлено в 200 кубометров.

Происходит это потому, что основной 
план не совпадает с заданием по графику 
цикличности. Получение же нескольких 
заданий дезориентирует мастера и весь 
коллектив мастерского участка. Кроме то
го, задание по графику цикличности зара
нее обрекается на невыполнение, так как 
устанавливают нам его поздно, когда на
верстать упущенное очень трудно.

Коллектив нашего мастерского участка, 
как и всего леспромхоза, сознает, что 
выполнение годового плана заготовки и 
вывозки леса находится под угрозой сры
ва. 1есозаготовители, стремясь ликвидиро
вать отставание предприятия, взяли на 
себя повышенные обязательства. Мы мо
жем их выполнить, обеспечить выполнение 
го.дового плана. Для этого у нас все есть: 
и богатая техника, и замечательные люди, 
и горячее желание. Но нам нужна помощь 
от руководителей леспромхоза и комбината 
«Томлес».

А. САЛЬНИКОВ, 
старший мастер 2-го песопунята 

Тимирязевского леспромхоза.

НА ПРЕДПРИЯТИЯХ МЕСТНОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Рабочие, инженерно-технические работ
ники и служащие местной промышленно
сти нашей области борются за досрочное 
выполнение пятого пятилетнего плана.

Лучших результатов в социалистиче
ском соревновании среди предприятий 
обдместпрома добился коллектив Куйбы
шевского райпромкомбината, выполнив
ший производственный план 1954 года к 
37-й годовщине Великого Октября. Кол
лективу райпромкомбината по результа
там работы в третьем квартале присуж
дено переходящее красное знамя и первая 
денежная премия облисполкома и обл- 
профсовета. Закончив выполнение пяти
летнего плана, райпромкомбинат работает 
в счет следующей пятилетки.

Горячую поддержку в коллективах 
предприятий местной промышленности 
находит патриотический почин передо
вых предприятий Москвы.

Рабочие и служащие Вокзального рай- 
промкомбината единодушно приняли ре
шение выполнить задание по пятому пя
тилетнему плану в августе 1955 года. 
Они обязались до конца текущего года 
дать трудящимся области сверх плана на 
3 миллиона рублей товаров широкого по
требления. В 1955 году коллектив рай
промкомбината выпустит валяной обуви 
в 1,5 раза и алюминиевой посуды в 8,7 
раза больше, чем в 1950 году. Произво
дительность- труда за иятилетку возрастет 
на 79,2 процента.

За годы пятой пятилетки на предприя
тиях местной промышленности̂  ̂освоено до 
двадцати новых видов изделий; металли
ческие кровати с сеткой, фанерованная 
мебель, прессованная детская игрушка, 
изделия из текстовинита и другие.

Вечер-встреча передовинов 
производства

в межсоюзном клубе состоялся вечери 
встреча передовиков социалистического 
соревнования, на котором ряд рабочих̂  
удостоенных звания лучших по своей 
профессии, выступил" с рассказом о сво
ем опыте работы. В числе их — рабочий 
подшипникового завода тов. Кузин — 
лучший слесарь области, работница заво
да режущих инструментов тов. Ушако
ва — лучшая шлифовщица области, 
помощник мастера швейной фабрики № 5 
тов. Бушланова, рабочий электромехани
ческого завода тов. Ульянов — лучший 
токарь области, работница завода «Сиб- 
электромотор» тов. Цыганкова — лучшая 
намотчица, работница завода «Томкабель» 
тов. Егоркина — лучшая обмотчица, ра
бочий подшипникового завода тов. Коже
мякин — лучший наладчик и другие.

Участники вечера единодушно приняли 
обязательство передать свой опыт отстаю
щим рабочим-с тем, чтобы подтянуть их 
до уровня передовиков.

Затем состоялся просмотр технических 
кинофильмов и концерт.

Льноволокно—сверх плана
Коллектив Асиновского льнозавода гото

вит достойную встречу дню выборов в 
народные суды .РСФСР. Завод выполнил 
годовой план на 104,3 процента. За 
10 месяцев сдано волокна на 115 тысяч 
рублей больше, чем за этот же срок в 
прошлом году.

Рабочие Асиновского льнозавода обяза
лись до дня выборов сдать сверх годового 
плана 30 тонн высококачественного во
локна.

Сдают тресту нового урожая
Колхоз «Путь Октября», Пышкино-Тро- 

ицкого района, продолжает сдачу льно- 
продукции государству. План поставок 
льносемян он перевыполнил больше, чем 
в 10 раз. Готовится к отправке на загот
пункт еще 200 центнеров семян льна.

На днях колхоз приступил к сдаче го
сударству льнотресты В первый день на 
заготпункт вывезено 340 центнеров тре
сты.

Колхозники поставили перед собой за
дачу — к 5 декабря сдать государству 
не менее 3.000 центнеров льнотресты.

Выполнили годовой план
Коллектив рыболовецкой артели «Крас

ная Томь», Томского района, выполнил 
годовой план рыбодобычи.

Рыбаки Окуневского рыбопункта Том
ского рыбозавода перевыполнили план 
рыбодобычи 4 квартала.

Особенно хорошо работают рыбаки 
тт. Архипов, Юдаков, Якимов, Обоска- 
лов. Они месячное задание выполняют на 
380—400 процентов.

О бязат ельст во  
вы полнено досрочно

Работники Калтайского сельпо Томского 
райпотребсоюза обязались завершить го
довой план розничного товарооборота ко 
Дню Конституции СССР. Это обязатель
ство выполнено досрочно — годовой план 
работники сельпо завершили к 15 нояб
ря. Особенно высокие показатели имеют 
работники прилавка тт. Смокотина, Пет
рова. Они годовой план товарооборота 
выполнили к 1 ноября.

Калтайское сельпо за 9 месяцев теку
щего года продало населению больше, чем 
за весь 1953 год: сахару — па 34 ты
сячи рублей, шерстяных тканей — на 26 
тысяч рублей, шелковых тканей — на 
11 тысяч рублей.

Коллектив Калтайского сельпо поста
вил перед собой задачу "— до конца года 
продать населению товаров сверх плана 
на 500 тысяч рублей.

ЦЕННОЕ ПОСОБИ>  ̂ ДЛЯ РАБОТНИКОВ 
ШАХТ

Вышел в свет 79-й том «Известий Том
ского ордена Трудового Красного Знамени 
политехнического института имени С. М. 
Кирова», в котором напечатано се5гъ ста
тей, посвященных вопросам разработки, 
эксплоатации и оборудования угольных 
шахт. Авторы статей — доценты и пре
подаватели института тт. Г. Е. Баканов, 
А. Ф. Каратаев, П. А. Леонов, С. Д. Ос- 
яовин и В. В. Проскурин.
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В обстановке высокой активности
Состоялась X Колпашевская городская 

партийная конференция. Конференция 
прошла в oficTaHoBKe высокой активности 
делегатов, развернутой критики и само
критики недостатков.

С отчетным докладом о работе горкома 
КПСС на конференции выступил первый 
секретарь горкома тов. Мезенцев. Доклад
чик и выступавшие в нрениях делегаты 
конференции говорили о том, что, благо
даря постоянной помощи партии и прави
тельства, тру.дящиеся города Колпашево и 
района добились некоторых успехов в раз
витии экономики и культуры. Хлеборобы 
большинства колхозов района, выполняя 
исторические постановления сентябрьско
го, февральско-мартовского и июньского 
Пленумов ЦК КПСС, повысили почти в 
полтора раза урожайность полей. План 
хлебозаготовок колхозами района выпол
нен досрочно. Колхозники получают в 
этом году на трудодень значительно боль
ше денег, хлеба и других сельскохозяй
ственных продуктов, чем в прошлые го
ды.

Местная и кооперативная промышлен
ность за 10 месяцев текущего года увели
чила выпуск продукции. Выполнен план 
товарооборота.

За отчетный период .городская партор
ганизация значительно выросла и окреп
ла. Повысился уровень партийно-органи
зационной и партийно-политической рабо
ты, Возросла роль парторганизаций в ре
шении задач хозяйственного и культурно
го строительства.

Отмечая достигнутые успехи, делега
ты конференции сосредоточили главное 
внимание на нерешеннрдх задачах. Вскры
ты серьезные недостатки в руководстве 
сельским хозяйством. В колхозах имени 
Фрунзе, «Путь Ильича» и некоторых дру
гих низка еще урожайность. Некоторые 
колхозы не выполнили годовой план по 
продуктивности и увеличению пого
ловья общественного скота, плохо ведут 
строительство животноводческих помеще
ний.

Делегаты тт. Олейников, Абутааев п 
другие в своих выступлениях указывали, 
что горком партии не обеспечил кон
кретного руководства каждой сельскохо- 
гяйственной артелью. Горком партии за
частую пытался решать задачи по даль
нейшему развитию сельского хозяйства в 
отрыве от партийных организаций и ак
тива. Горком КПСС ослабил руководство 
колхозными первичными парторганиза
циями, не уделял достаточного внимания 
воспитательной работе среди колхозников 
и механизаторов.

Горкой партии не предъявлял должной 
требовательности к тем .руководителям 
колхозов, которые наруша..ти партийную'и 
государственную дисциплину, слабо руко
водил подбором и воспитанием бригадиров

полеводческих бригах в заведующих Фер
мами.

Делегаты конференции указали, что 
горком партии должеи до конца пере
строить руководство сельским хо
зяйством, воспитывать руководящие кол
хозные кадры в духе строжайшего соблю
дения партийной и хозяйственной дисцип
лины. ^

Резкой критике была подвергнута дея
тельность горисполкома, который не от- 
решидея от канцелярских методов руко
водства, плохо организует исполнение 
своих решений.

Во многих колхозах запущена такая 
важная отрасль сельского хозяйства, как 
льноводство. Горисполком обсуждал этот 
вопрос, выносил решения, но не органи
зовал их выполнение.

Недоумение делегатов вызвала речь ди
ректора ЧажемтовсЕОЙ МТС тов. Семено
ва. Он много говорил о достижениях МТС, 
хотя станция не выполнила планов по 
таким важнейшим видам работ в колхо
зах, как заготовка кормов, сев озимых 
культур, подъем зяби и механизация тру
доемких процессов на фермах. Крайне 
медленно развертывается здесь и ремонт 
тракторного парка.

Выступавшие в прениях критиковали 
отдел промышленности и транспорта гор
кома КПСС и его заведующего тов. Козло
ва за то, что он не вникал глубоко в ра
боту промышленных предприятий, не 
всегда критически оценивал результаты 
их деятельности, мало занимался вопроса
ми использования внутренних резервов 
предприятий. Многие предприятия города 
не выполняют установленных заданий по 
номенклатуре, работают неритмично.

— Большим недостатком в работе гор
кома партии и его отдела промышленно
сти и транспорта. — сказала секретарь 
парторганизации промартели «МеТаллисг» 
тов. Коробейникова, — было отсутствие 
должной принципиальности в подборе и 
расстановке кадров. Только этим можно 
объяснить тот факт, что за сравнительно 
короткий срок в нашей промартели сме
нилось три председателя.

■ Не удовлетворило делегатов конферен
ции несамокритвчное выступление члена 
бюро горкома партии, директора Колпя- 
шевского леспромхоза тов. Задворнова. Он 
не вскрыл причин резкого отставания 
предприятия, не указал и путей ликвида
ции провала. А леспромхоз в результате 
крайне плохого использования техники, 
неудовлетворительной организации труда 
•тесозаготовителей недодал в этом году 
государству десятки тысяч кубометров 
древесины, не выполняет план.

Делегаты указали тов. Задворнову, что 
он поверхностно руководит лесопунктами, 
не замечает нового.

Секретарь парторганизации Песчанин- 
ского механизированного лесопункта Кол

пашевского леспромхоза тов. Ковалев при
вел ряд фактов, свидетельствующих о 
том, что в некоторых торговых органпза 
циях, как, например, в орсе леспромхоза, 
все еще не изжито примиренческое отно
шение к расхитителям государственной 
собственности.

Большое внимание |Уделила конферен
ция вопросам идеологической работы. Де
легаты указывали, что уровень идеологп- 
ческой работы в городе и селе еще низок. 
Многие первичные парторганизации край
не слабо ведут массово-политическую ра
боту среди населения по месту жительст
ва. Отдел пропаганды и агитации горкома 
КПСС (заведующий тов. Горшенин) слабо 
связан с сельскими парторганизациями и 
не оказывает им необходимой помощи в 
улучшении массово-политической работы.

На конференции отмечалось, что во 
многих селах запущена культурно-просве
тительная работа.

Секретарь горкома ВЛКСМ тов. Ва
сильев и некоторые другие делегаты по
ставили на конференции вопрос о необхо
димости усиления партпйногс руково,дства 
комсомольскими организациями.

Директор Пиковской семилетней школы 
тов. Решении и другие делегаты отмети
ли недостатки в работе гороно и горздрав- 
отдела. Эти организации крайне слабо 
занимались подбором и воспитанием педа
гогических и медицинских кадров, плохо 
вникали в деятельность школ и медицин
ских учреждений.

На конференции были отмечены су
щественные недостатки в работе Колпа- 
шевского учительского института.

Критиковалась также городская газета 
«Советский север» за неудовлетворитель
ную постановку работы с авторским ак
тивом, слабое освещение вопросов партий
ной жизни, хозяйственного и культурного 
строительства.

Прения, развернувшиеся по отчетному 
докладу горкома КПСС, показали, что 
партийные организации города Колпаше
во и района имеют все возможности для 
того, чтобы быстро устранить имеющиеся 
недостатки и поднять на высокий уровень 
партийно-организационную и партийно
политическую работу и на этой основе 
добиться успешного выполнения хозяйст
венных задач.

На конференции выступил первый сек
ретарь обкома КПСС тов. Москвин.

По отчетному докладу горкома КПСС 
конференция приняла развернутое цоета- 
нов.тение.

Избран новый состав горкома КПСС и 
ревизионной комиссии.

V
Состоя.лся пленум вновь избранного 

горкома КПСС. Первым секретарем горко
ма КПСС избран тов А. Г. Мезенцев, вто
рым секретарем — тов. М. Ф. Ситников, 
секретарями горкома КПСС — тов. А. Д. 
Андреев и тов. Т. Д. Лазарева.

Отчетно-выборные партийные собрания
в г. Асино и районе идет по-тготовка к 

XI районной партийной конференции. В 
первичных партийных организациях про
ходят отчетно-выборные собрания.

Такие собрания прпшдп в парторганиза
циях сельхозартели «Вперед к коммуниз
му», строительно-монтажного управления, 
лесхоза, редакции газеты «Причулымская 
правда» и других.

Проведен двухдневный семинар сек
ретарей первичных партийных органи

заций. Для участников семинара прочи
таны лекции и доклады по вопросам вну
трипартийной работы, научно-атеистиче
ской пропаганды, о задачах парторганиз-а- 
ций по дальнейшему подъему обществен
ного животноводства усилению руковод
ства социалистическим соревнованием, а 
также доклад о задачах 'партийных орга
низаций в связи с выборами народных 
судов.

Курсы пропагандистов по изучению 
политэкономии

При Томском горкоме КПСС начали ра
боту годичные вечерние курсы пропаган
дистов по изучению политэкономии ка
питализма и социализма. В числе слуша
телей — руководители кружков и ееми- 
народ по политэкономии/'

К чтению лекций и проведению семи
нарских занятий на курсах привлечены

заведующие кафедрами и преподаватели 
политэкономии вузов и областной партий
ной школы.

Состоялось первое занятие. Лекцию 
«Предмет политической экономии» прочи
тал заведующий кафедрой политической 
экономии медицинского института доцент 
тов. Мелехов.

Семинар по политэкономии
При Туганском райкоме КПСС для пар

тийного и советского актива организован 
семинар по изучению политической , эко
номии.

На днях прошло первое занятие семи
нара. Лекцию «Предмет политической эко
номии» прочел преподаватель Томского 
политехнического института тов. Елов.

„Блокнот агитатора"
№ 21-22

Вышел в свет «Блокнот агитатора» 
№ 21—22, издаваемый отделом пропа
ганды и агитации обкома КПСС. В «Блок
ноте агитатора» опубликован Указ Прези
диума Верховного Совета РСФСР «О про
ведении выборов народных судов РСФСР». 
Под рубрикой «Материалы для докладов 
и. бесед» напечатаны статьи Е. Ивановой 
«5 декабря — день Конституции СССР» 
и В. Скрябина «Выборы народных судов».

В разделе «В помощь агитатору» пуб
ликуется тематика и литература для до
кладов и бесед в связи с предстоящими 
выборами в народные суды РСФСР.

Напечатана также статья Ю. Вольско
го «Борьба СССР за запрещение атомно
го оружия и сокращение вооружений».

С П О Р Т

к  хоккейному 
сезону

Наступил хоккейный сезон. Много ин
тересного обещает он принести для хок
кеистов города Томска.

28 ноября с утра на катке «Динамо» 
проводится большой праздник, посвящен
ный открытию хоккейного сезона. После 
парада команд и поднятия флага хоккей
ного сезона состоится встречная эстафета 
11 X 100. Восемь команд, показавших 
лучшее время в эстафете, будут допуще
ны к розыгрышу приза открытия хоккей
ного сезона.

Хоккейные игры между командами про
водятся по системе с выбыванием, с со
кращенным временем, по 30 минут каж
дая встреча. Команда-победительница на
граждается переходящим призом.

Для юношеских хоккейных команд 
ро.зыгрыш приза открытия хоккейного 
сезона будет проведен 5 декабря.

Первенство РСФС!Р по хоккею с мячом 
в сезон 1954—1955 гг. разыгрывается в 
два этапа. В первом этапе соревнованпя 
проводятся в восьми зонах с 12 декабря 
1954 г. по 1 февраля 1955 года. Команда 
г. Томска включена в первую зону. В эту 
же зону включены команды гг. Иркутска, 
Читы. Красноярска. Кемерово, Барнаула, 
Новосибирска и Кемеровской области.

Игры в зонах проводятся по круговой 
системе в один круг со следующим заче- 
\Т0м: выигрыш — 2 очка, ничья — 1 оч
ко и проигрыш — 0. В случае равенства 
очков двух или нескольких команд места 
между ними распределяются по лучшему 
соотношению забитых и пропущенных 
мячей.

Второй этап — финальные соревнова
ния. Они проводятся в г. Казани с 5 по 
16 февраля 1955 г. К, соревнованиям до
пускаются команды, занявшие первые ме
ста в зонах. Команды, занявшие в фи
нальных соревнованиях первые, вторые, 
третьи и четвертые места, получают пра
во участия в первенстве СССР по клас
су «Б».

Розыгрыш кубка РСФСР по хоккею с 
мячом в 1955 году проводится также 
в два этапа. Пе|)вый этап — соревнования 
в 8 зонах. В состав первой зоны (соревно
вания будут проводиться в г. Краснояр
ске) входят команды гг. Хабаровска, Чи
ты, Иркутска, Красноярска, Томска, Кеме
рово, Барнаула и Новосибирска.

Второй этап—соревнования в г. Сык
тывкаре (Коми АССР) с 16 по 25 марта. 
К участию в них допускаются 8 комапд- 
нобедительниц зональных соревновании и 
4 команды—участницы первенства СССР 
по классу «Б».

На всех этапах соревнования проводят
ся по системе с выбыванием. Право уча
стия в розыгрыше кубка РСФСР по хок
кею с мячом от Томской области получит 
команда, выигравшая в этом сезоне кубок 
области.

Наиболее массовым соревнованием хок
кеистов Томска будет являться розыгрыш 
первенства города по хоккею с мячом. 
Розыгрыш проводится по трен группам: 
первой, второй и юношеской. Всего в ро
зыгрыше примут участие около тридцати 
хоккейных команд. Игры на первенство 
города пройдут в один круг и продлятся с 
декабря по март.

В начале декабря начнутся игры на 
кубок города по хоккею с мячом для 
взрослых команд, а в дни школьных ка
никул будет разыгран кубок города для 
юношеских команд. В розыгрыше обоих 
кубков могут принять участие все взрос
лые и юношеские команды города.

В конце декабря проводится розыгрыш 
кубка области В этих соревнованиях, кро
ме команд областных спортивных обществ, 
примут участие команды «Шахтера», 
«Торпедо}) и «Локомотива».

В фейрале разыгрывается кубок обл- 
профсовета, а также кубок стадиона 
«Труд» для взрослых и юношеских 
команд.

Наступивший сезон должен оживить ра
боту в хоккейных секциях и командах. 
Руководителям спортивных обществ и 
физкультурных коллективов необходимо 
обратить серьезное внимание на молодежь, 
желающую играть в хоккей. Надо органи
зовать больше юношеских хоккейных 
команд, смелее выдвигать молодежь в ос
новной состав первых команд.

К. ОКИШЕВ.

ОПЫТ УЧАСТНИКОВ ВСХВ—в  КОЛХОЗНОЕ ПРОИЗВОДСТВО

Полнее использовать опыт 
передовиков

Р а с с к а з  с в и н а р к и  к о л х о з а  и м е н и  К а г а н о в и ч а ,  
З ы р я н с к о г о  р а й о н а .  Э .  Ф .  Л е й м а н и с

\> Поному В унивзрситетв ослабло 
вни№ани8 к научно-исследовательской 

работе студентов
Научно-исследовательская работа сту

дентов играет огромную роль в системе 
высшего образования. Она углубляет зна
ния студентов, способствует развитию У 
них навыков самостоятельного творческого 
исследования, помогает формированию ма
териалистического мировоззрения.

Выло время, когда научная работа в 
университете в полной мере отвечала .̂ тим 
задачам. Под руководством прсподаватеЛ1'й 
четко и организованно работали студенче
ские научные кружки, на которых стави
лись и обсуждались важные, актуальи:>1е 
научные вопросы, а ежегодно проводив
шиеся научные конференции являлись 
подлинным смотром достижений студенче
ства. Однако в последнее время состояние 
научно-исследовательской работы студен
тов в университете вызывает серьезные 
опасения Слабо работают кружки ш;тории 
КПСС, исторический, геохимический, мно
гие кружки радиофизического и геологи
ческого факультетов. На невысоком идей
ном и организационном уровне прошла 
последняя научная конференция.

По нашему мнению, основной причиной 
резкого ухудшения научно-исследователо- 
скои работы яв.тяетея то, что многие прз- 
подаватели университета зачастую прояв
ляют к этому делу недопустимое равноду
шие. Об этом ярко свидетельствуют уроки 
прошлого года на историко-филологиче
ском факультете. Кафедры факультета пло
хо руководили работой кружков Особенно 
это ха|)акте|)но для кафедры истории ПГ.СР 
и кафедры всеобщей истории, которые ае

проявляли почти никакого желания сде
лать работу Пружков живой и интересной. 
Большинство преподавателей, как правило. 
Не посещало заседаний кружков.

Подобное положение существует и па 
ряде других факультетов.

Все это находится в явном противоре
чии с последними ука;)аниями Министер
ства высшего образования, согласно кото
рым заведующие кафедрами и руководите
ли кружков полностью ответственны за 
всю организацию научно-исследователь
ский работы студентов. Практика показы
вает. что там, где преподаватели внима
тельно руководят научной работой сту
дентов, налицо неплохие результаты. Об 
этом говорит опыт работы агробиологиче
ского (руководитель доцент Н Ф. Тюмен
цев), геометрического (руководитель ас
систент В С. Малаховский) и психолого- 
педагогического (руководитель доцент 
11. А. Зайченко) кружков, в которых ра
бота поставлена интересно и увлекатель
но..

Второй и не менее важной причиной ос
лабления научно-исследовательской работы 
студентов яв.тяется крайне неудовлетвори
тельная работа науЧно-студенческого об
щества (UCO) университета. Головной со
вет НСО и советы НСО многих факульте
тов руководство научной работой студен
тов осуществляют очень плохо. Для стиля 
их деятельности характерны неорганизо
ванность. слабая оперативность, безини- 
циативность. Очень часто в совет НСО 
университета попадают товарищи, не зна

комые с содержанием работы в обществе, 
не проявляющие ни желания, ни инициа
тивы в улучшении дела. Так было с чле
нами совета тт. Марьясовой и Гудакаевей, 
которые работали без желания и знания по
рученного им дела. Халатно относились 
к своим обязанностям председатель сове
та НСО физического факультета тов. Мед- 
винский, тов. Сивов (председатель совета 
НСО иеторико-филологического факульте
та). Эти товарищи больше сетовали на 
трудности, чем работали. Однако совет 
НСО университета лишь молчаливо созер
цал их бездеятельность. Контроль за ка
чеством их работы, как правило, отсут
ствовал.

Существенным недостатком в работе на
учного студенческого общества является и 
то, что тематика работы кружков часто 
не связана с тематикой работы кафедр. О 
пользе такой связи говорит положитель
ный пример работы научных кружков био
лого-почвенного факультета. Кафз.гра 
почвоведения занимается в настоящее вре
мя изучением почв Томской области, ка
федра зоологии позвоночных — аккли.ча- 
тизацией животных, кафедра ботаники — 
изучением медоносных и сорных растений. 
В этом же направлении работают и соот
ветствующие научные студенческие круж
ки Выполняя определенные за.дания ка
федр, кружковцы под руководством препо- 
давателеп обрабатывают эксперпменталь- 
лый материал и затем на заседаниях 
кружков докладывают о результатах своих 
исследований. Совет НСО университета 
ничего не сделал, чтобы обобщить и попу
ляризировать этот опыт.

Форма работы кружков часто очень од
нообразна. В университете мало проводит
ся . дискуссий, совместных заседаний 
кружков различных специальностей, не
достаточно используется такая полезная 
Яюрма работы, как реферативные сообще
ния.

В последние годы в университете наблю
дается тенденция к погоне за количест
вом W hob НСО в ущерб качеству рабо
ты. Если раньше членами НСО являлись 
люди, действительно активно участвую
щие в научно-исследовательской работе, 
то теперь в НСО принимают и таких 
студентов, которые не имеют склонности 
к научной работе.

Порочным является и тот факт, ччю со
веты НСО факультетов часто обращают 
основное внимание не на качество, а 
на количество докладов. Поэтому многие 
доклады подчас не вызывают никакого ин
тереса у студентов и ставятся только .за
тем. чтобы создать мнийую видимость ра
боты.

Конечно, вина за создавшееся поло
жение ложится не только на совет НСО 
университета. Серьезный упрек следует 
сделать и в адрес общественных организа
ций университета. Редко обсуждаются эти 
вопросы на заседаниях партийного бюро 
й комитета ВЛКСМ. Что же касается проф
кома, то он вообще по традиции считает 
научно-исследовательскую работу студо11- 
тов вне своей компетенции. Общественные 
организации вопросами научно-исследова
тельской работы занимаются очень ма.п, 
считая ее делом второстепенным.

Недостаточно уделяет внимания НСО 
ректорат.

17 ноября должна была состояться от
четно-выборная конференция НСО. Одна
ко она не состоялась, так как явилось на 
иее немногим более десятка студентов.

Ректорату, общественным организациям 
университета необходимо глубоко про,диа
лизировать причины слабой организации 
научно-исследовательской работы среди 
студентов университета, помочь научно
студенческому обществу сделать ее мас
совой, живой и творческой.

Коллективный корреспондент —  ре
дакция газеты «За советскую науку».

Свинаркой я работаю пять с полови
ной лет. Эа это время вырастила 825 
свиней. Последние два года ухаживаю за 
поросятами. Средний живой вес выра
щенных мною поросят к четырехмесячно
му возрасту составляет 37 килограммов.

Нынче я побывала на Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке. Там я 
увидела много нового и интересно
го. Особенно меня заинтересовал 
опыт работы свиноводческой фермы кол
хоза «Буденновец», Мел̂ дуреченского 
района. Вологодской области.

Этот колхоз выращивает племенных 
свиней. Сейчас на ферме имеется 20 
свиноматок. За последние 10 лет сви
новоды получают в среднем от каж
дой свиноматки по 28—30 поросят, 
живой вес которых при отъеме достигает 
обычно 20—25 килограммов. Ферма еже
годно приноент колхозу в среднем по 300 
тысяч рублей дохода.

Знакомясь е опытом работы лауреата 
Сталинской премии. Героя Спциалистиче̂ - 
СЕОго Труда свинарки Л. Н. Коротковой, 
я еще раз убедилась, что основа быстро
го развития свиноводства — правильное 
кормление животных.

Тов. Короткова летом откармливает сви
ней зелеными кормами на пастбище, а

зимой — клеверным витаминным сеном, 
силосом и корнеклубнеплодами, нри срав
нительно небольших затратах концентра
тов. Большое внимание здесь уделяется 
правильной подготовке кормов к скарм
ливанию.

Приехав с выставки, я решила наибо
лее полно применить опыт передовых 
свинарок страны. Наряду с хорошим 
уходом за молодняком, большое внимание 
уделяю подготовке кормов к скармлива
нию. Готовлю для поросят густые мешан
ки из корнеклубнеплодов, овсянки, отру
бей и обрата, в которые добавляю пова
ренную соль и мел. Корнеплоды тщатель
но мою и запариваю. Для поросят го
товлю овсяное «молоко». Думаю приме
нить в кормлении поросят резку клевер
ного сена. Корма буду дрожжировать и 
осолаживать.

Хороший уход, трехкратное и своевре
менное кормление молодняка хорошо под
готовленными кормами обеспечивают хо
роший рост и развитие поросят. Поросята 
за сутки дают привес 400 и более грам
мов каждый.

Надеюсь, что опыт передовых свинарок 
страны поможет нашему колхозу сделать 
свиноводческую ферму высокотоварной и 
высокодоходной.

Больше колхозных садов
Будучи на Всесоюзной сельскохо

зяйственной выставке, я, как садовод, об
ратил особое внимание на экспонаты, от
ражающие развитие садоводства в нашей 
стране. То, что я увидел, превзошло все 
ожидания. Фрукты, ягоды, овощи были 
представлены на стендах буквально всех 
областей нашей страны, даже в Заполярье. 
Туда, где прежде росли только клюква и 
брусника, продвинулись яблони и другие 
плодово-ягодные, культуры.

И'нтересно выглядел на выставке отдел 
садоводства нашей области. Морозоустой
чивые стланцевые сорта пло.ювых куль
тур вызвали живейший интерес среди 
участников выставки, приехавших из об
ластей крайнего Севера Садоводы из Мур
манской области просили нас, например, 
выслать им холодостойкие сорта вишни, 
рано созревающий сорт земляники и са
женцы многих других растений. Яблоки 
сорта «верненский апорт», выращенные в 
нашей области, заинтересовали лаже ук
раинских садоводов своей величиной. Са
доводы Кавказа проявили живой интерес 
к методам, применяемым нашими садово
дами при выращивании стланцевых куль
тур.
чГИнтерес, проявленный представителями 
других областей к достижениям наших са
доводов. был очень велик. Это заставило 
нас, участников выставки, задуматься над 
тем, как мало мы еще у себя «дома» 
уделяем внимания опыту лучших са.дбйо- 
дов, как редко находим время для того, 
чтобы пропагандировать его, сделать до
стоянием колхозных и городских садоводов 
нашей области.
vf Опыт разведения садов в условиях С^ 
бири у нас есть немалый. В гГТш̂ шке 
имеется более, 100 плодово-ягодных садов. 
До 350 томичей являются членами (Том
ского отделения общества мичуринцев 
Члены общества, заложившие обширный 
коллективный сад в г. Томске, в нынеш
нем году уже получили богатый урожай 
малины и крыжовника.

Томские садоводы неуклонно расширя
ют площадь личных и общественных са
дов, акклиматизируют редкие сорта плодо
во-ягодных растений, выводят-иовые сор
та яблонь, груш, ягод. Как показала 
практика, в условиях нащей области мож
но акклиматизировать очень многие при
хотливые южные плодово-ягодные расте
ния. Прививка черенков культурных ра
стений к дичкам дает возможность выра
щивать в Томске даже крымские яблони 
сорта «сары — синап». Прекрасно растут 
у нас тутовые деревья, многие сорта виш
ни, виноград, груши.

Один из лучших садоводов-мичуринцев 
г. Томска А. И. Шкроев вырастил в своем 
саду почти все старорусские сорта яблонь. 
Три ценных сорта крыжовника вывел 
старейший садовод гор. Томска М. Ю. Би- 
чол.

Пенный опыт выращивания яблонь в 
условиях Сибири накопил» за 25 лет рабо
ты на свое.м приусадебном участке садовод 
В. В. Позолотин. Он проверил морозоустой
чивость 130 сортов плодовых деревьев. 
Виктор Влади-мирович Позолотин считает, 
что многие из испытанных им сортов яб
лонь вполне пригодны для массового раз
ведения в колхозах. Он рекомендует разво
дить в стланцевой форме в колхозах яб
лони сортов «шип», «грушовка москов
ская», «иудовщина», «белый налив» 
анисы алый и полосатый, «киндефатер», 
«мичуринская сливянка», «пепин шаф
ранный», «шафран китайка», «апорт». В

обычной форме хорошо плодоносят в саду 
у В. В. Позолотина ранеты «пурпуровый», 
«томский кружок», «багрянка Кащенко». 
В. В. Позолотин выращивает более 18 
сортов крыжовника Он вывел несколько 
новых сортов крыжовника. Тов. Позолотин 
считает вполне приемлемыми для разведе
ния в колхозных садах урожайные copra 
крыжовника «горно-алтайский шелко
вый», «пятилетка», сеянец Бичола.

Мне хочется рассказать читателям и о 
своих результатах по выведению и аккли
матизации плодово-ягодных культур в 
приусадебном саду. В течение сорока лет 
работы мне удалось вырастить более 70 
сортов яблонь, груш, слив, вишен, мали
ны, крыжовника, земляники. В саду у ме
ня растет среднеазиатский виноград. Он 
живет уже несколько лет, успешно пере
носит суровые сибирские морозы и дает 
хороший урожай. Интересно, что виноград 
не прививался на дички, а был выращен 
из косточек. Прекрасно чувствуют себя и 
ежегодно плодоносят виноградные лозы, 
нп.тученные мною еще в 1924 году от 
Ивана Владимировича Мичурина, 
.^адоводство в надвей области нерестало 
Sirb уделом немногих любителей. С каж
дым годом все большее количество колхо
зов закладывает у себя„_ цлодово-ягодные 
сады. Садово'дётвс становится одной ив 
доходных отраслей ко.дхозов нашей обла
сти. ‘ -

Замечательных успехов в развитии са
доводства добились колхозники сельскохо
зяйственной артели имени Калинина, Ео- 
жевниковского района. Сад в это.м колхозе, 
заложенный в 1947 году, в нынешнем 
году дал колхозу доход около 200 тысяч 
рублей. Всего семь лет назад площадь сада 
составляла полгектара, а теперь он 
занимает уже площадь в 12 гектаров. 
Сейчас в са.ду имеется 250 плодоносящих 
деревьев. Здесь растут яблони «антонов
ка», «грушовка московская», «пепин шаф
ранный», «ранет пурпуровый», слива 
«уссурийская» и много .других сортов пло
дово-ягодных растений. Многие яблони да
ют в год до 30—35 килограммов плодов. 
Успешно развивается садоводство и во 
многих других колхозах Кожевниковского 
и Томского районов. Однако темпы раз
вития садоводства в нашей области пока 
еще не могут удовлетворить пас ни в коей 
.мере. Уже один факт, что очень многие 
колхозы области до сих пор не приступи
ли к закладке са.дов и ягодников, должен 
заставить о многом задуматься и работни
ков областного управления сельского хо
зяйства и нас, садоводов, призванных 
быть активными пропагандистами до
стижений и опыта в развитии садо
водства. Многие руководите.™ колхозов 
продолжают относиться к садоводству, как 
к делу второстепенной важности, а иные 
просто боятся браться за это дело. Обла
стному управлению сельского хозяйства 
следовало бы провести большую организа
ционную работу в колхозах, лривлрчь вни
мание колхозников к этой важнейшей от
расли сельскохозяйственного производства, 
наладить систематический обмен опытом 
работы садоводов нашей области.

Практика наших садоводов пробу.дила 
большой интерес к развитию садоводства 
среди колхозников. Дело теперь только 
за организационной работой. Чем скорее 
она будет проводиться, тем быстрее зацве
тут сады во всех уголках нашей ■ области.

Н. ПЕРОВ,
садовод-опытник, участник Всесоюзной 

сельскохозяйственной выставки.
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Резервы производства— на досрочное 
выполнение пятилетнего плана

Письма из цеха метчиков завода режущих инструментов

Коллектив завода режущих инструментов осваивает производство витых 
сверл. За счет внедрения передовой технологии производительность труда при 
изготовлении сверл в 4 —5 раз превышает плановую. Новое производство хоро
шо освоили мастер-наладчик тов. Юрицын, бригадир Самцов, инструментальщш{ 
ГЧзгов, рабочие Олейников и Якименко.

На снимке; В. Н. Олейников ва изготовлением витых сверл.
Фото Ф. Хитриневича.

Как мы ликвидировали отставание
Коллектив участка, работой которого я 

руковожу, выпускает метчики -г— очень 
нужный инструмент для различных отра
слей промышленности. Участок предмет
но-замкнутый, т. о. мы производим все 
операции по обработке метчиков. Объем 
работ немалый — мы выпускаем в месяц 
сотни тысяч метчиков.

Долгое время коллектив участка не вы
полнял производственные задания. Это 
объяснялось тем, что в производстве бы
ли «узкие места», нарушалось планиро
вание, часты были простои оборудования, 
не все рабочие хорошо овладели приемами 
высокопроизводительного труда. Так, од
ним из «узких мест» в производстве была 
шлифовка канавок метчиков. Налажива
ние работы мы начали с того, что создали 
школу высокой производительности труда, 
в которой стали изучать лучшие приемы 
шлифовки канавок. Обобщали опыт луч
ших ш.тифовщиц цеха тт. Вавиловой и 
Фоновой, овладевали приемами работы с 
мерительным инструментом, изучали 
станки, особенности их работы. Все это 
не замедлило сказаться на результатах 
работы участка. Производительность тру
да станочников резко возросла. После 
учебы в школе передового опыта образцы 
высокопроизводительного труда стали по
казывать шлифовщицы тт. Панина, Лопа
тина, Колесникова и многие другие. Они 
систематически перевыполняют нормы 
выработки.

Вторым путем улучшения работы 
цеха было оживление рационализаторской 
и изобретательской, работы. Рационализа
торы цеха активно включились в борьбу 
за улучшение работы оборудования, повы

шение производительности труда. Рацио
нализатор тов. Орлов предложил на одном 
из станков модернизировать шлифоваль
ное устройство, что дало возможность по
высить производительность труда на 
10—15 процентов.

На фрезерных станках быстро выходи
ли из строя втулки и бронзовые шестер
ни. Станки часто приходилось ремонтиро
вать, оборудование простаивало. Слесарь 
тов. Сапунов предложил шестерни заме
нить звездочками, а ременную передачу 
перевести на цепную. Предложение тов. 
Сапунова позволило добиться удлинения 
межремонтного срока оборудования, эко
номить цветной металл.

Интересное предложение внес рабочий 
тов. Вавилов, предложивший перекон
струировать крышку к приспособлению 
для штамповки квадрата. Благодаря пред
ложению тов. Вавилова увеличилась про
изводительность труда, снизился брак на 
операции штамповки квадрата.

Все эти мероприятия позволили коллек
тиву участка улучшить работу, резко 
повысить производительность труда Те
перь мы систематически выполняем зада-

Пятилетнее задание— 
к 25 октября 

1955 года
я работаю затыловщицей в цехе метчи

ков. Свои производственные задания си
стематически выполняю на 240 — 260 
процентов.

Перевыполнение норм объясняется тем, 
что я хорошо налаживаю свой станок. 
Я заблаговременно и тщательно готовлю 
станок к работе. Смазываю его, регули
рую центры, проверяю кулачки, смотрю, 
правильно ли работает ролик. После это
го готовлю необходимый для работы ин
струмент. С левой стороны станка на 
тумбочке устанавливаю ящичек с метчи
ками, которые пойдут в обработку. Толь
ко после этого приступаю к работе.

Такая организапия труда позволяет во 
время смены не отвлекаться от работы, 
высокопроизводительно использовать каж
дую минуту.

Включаясь в социалистическое соревно
вание по почину коллективов московских 
предприятий, я беру обязательство выпол
нить свое пятилетнее производственное за
дание к 25 октября будущего года, давать 
продукцию отличного качества, снизить 
себестоимость изделий на 5 процентов по 
сравнению с прошлым годом. Вместе с 
этим я беру обязательство до конца пяти
летки обучить своей специальности 5 че
ловек.

М. ПУГАЧЕВА, 
затыловщица цеха N: 22.

Лучше ремонтировать 
оборудование

Наша бригада ремонтирует оборудова
ние. В бригаде пять человек. Мы хорошо 
сработались, неплохо изучили оборудова
ние цеха и поэтому ежемесячно выпол
няем производственное задание на 
120—130 процентов.

Наша задача — так поставить дело, 
чтобы оборудование требовало меньше ре
монта, чтобы меньше было простоев 
оборудования. В сентябре и октяб
ре мы добились такого положения, что 
количество ремонтных работ было сни
жено на 50 П1ЮЦННТОВ, что дало 
возможность коллективу цеха значитель
но поднять производительность труда. 
Как этого мы добились? Прежде всего, 
каждый слесарь бригады постоянно еле-

ния на ПО—115 процентов. Десятиме-, Дит за работой станков и своевременно 
сячный производственный план наш кол-! предупреждает поломки. Профилактика̂  
лектив выполнил на 103.2 процента.

Обсудив предложение рабочих москов
ских предприятий, мы решили досрочно 
выполнить годовой план, повысить про
изводительность труда к концу пятилет
ки на 58 процентов по сравнению с 
1950 годом.

В. КОРОВИН, 
иастер цеха № 22.

Не останавливаться на достигнутом
* Я работаю в цехе метчиков пятый год.

' За это время прошла путь от ученика то
каря до токаря высокого разряда. Сейчас 
я выполняю норму выработки на 120 — 

.. С 130 процентов, выпускаю продукцию вы
сокого качества. Нелегко мне дался успех, 
но и. теперь я могу сказать, что еще недо
статочно полно освоила свою специаль
ность. имею много возможностей добиться 
дальнейшего увеличения производитель
ности труда. Приведу пример

Совсем недавно мне казалось, что беру 
от станка все, что он может дать. Но вот 
я решила освоить несколько смежных про
фессий. Научившись работать на накат
ном и фрезерных станках, я поняла, что 
могу добиться лучших успехов на токар
ной обработке изделий. Освоив смежные 
специальности, я лучше разобралась в 
принципах металлообработки, поняла мно
гое. что мне было неизвестно ранее. В^е- 

,  зультате я увеличила съём изделий с то
варного станка.

Как я организую свой труд? Особых 
секретов в этом нет. Рабочий день начи
наю с подготовки рабочего места, раскла
дываю инструмент, затачиваю резцы, про
веряю и смазываю станок. Особое внима
ние уделяю заточке резцов. Все токари 
знают, как важно это для успешной рабо
ты на станке. Поэтому я постоянно совер
шенствую мастерство заточки резцов.

Во время рабочего дня не отвлекаюсь от 
станка, стараюсь не делать лишних дви
жений. экономлю каждую минуту вспомо
гательного и машинного времени.

В ответ на призыв москвичей я беру 
обязательство в этим году поднять произ
водительность труда на 10—15 процен
тов. Но это не предел. В будущем году я 
еще увеличу производительность труда с 
Тем, чтобы досрочно выполнить пятилет
нее задание.

А. ГРЯЗНЫХ,

очень важное дело, и мы не жалеем вре
мени на проведение ее.

Работа слесарей организована четко. 
Каждый из нас имеет полный набор ин
струментов, правильно организует свое 
рабочее место. При ремонте станков сле
сари берегут каждую минуту рабочего 
времени, памятуя о том, что сбереженная 
минута — десятки деталей.

Часто при ремонте оборудования мы 
сталкиваемся е возможностью упростить 
некоторые узлы станков, модернизировать 
их, что в конечном счете приводит к 
улучшению конструкции. Лично я по.дал 
около 20 рационали.заторских предложе
ний, направленных на улучшение техни
ческих качеств станков. Такие же пред
ложения вносят и многие другие слесари.

Мы решили поддержать инициативу 
москвичей и включились в социалистиче
ское соревнование за досрочное выполне
ние задания пятой пятилетки.

Наша главная задача — хорошо ремон
тировать оборудование. Мы обязались ре
монтировать станки с оценкой не ниже 
«хорошо». Это даст возможность станоч
никам увеличить съём продукции с еди
ницы оборудования.

В целях предупреждения поломок стан
ков, коллектив бригады решил еще тща
тельнее вести профилактику оборудова
ния, не допускать выхода из строя стан
ков. В ноябре и декабре мы обязуемся 
выпустить из среднего ремонта один ста
нок сверх плана.

Б. ЕЛИН, 
слесарь цеха № 22.токарь цеха АГ: 22.
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Улучшить работу школьных буфетов
Раздается звонок. Урок окончен. Распа

хиваются двери классов, и коридоры шко
лы наполняются шумом звонких детских 
голосов. Многие школьника направляются 
в буфет.

Невысокий мальчуган, протягивая бу
фетчице деньги, просит дать ему пиро
жок с мясом.

— С мясом пирожков нет, — отвечает 
буфетчица.

— Ну, тогда бутерброд, — не отстает 
мальчуган.

— Бутербродов тоже нет.
Девочка с небольшими тугими косич

ками нросит конфет на 70 копеек. Бу
фетчица протягивает одну конфетку. На 
вопрос девочки, почему так мало, буфет
чица отвечает, что дешевых конфет в 
буфете пет.

TaifVio картину можно наблюдать во 
многих школьных буфетах г. Томска.

Ассортимент продуктов в школьных бу
фетах в г. Томске весьма ограничен. При
чем булочки часто бывают черствые, пи
рожки холодные и только с капустой, кон
феты зачастую только дорогие.

Само собой разумеется, что ни консер
вы. ни дорогие конфеты, ни батоны не 
оользуются спросом у школьников и по

долгу лежат в витринах буфетов. В боль
шинстве школьных буфетов никогда не 
бывает котлет, компотов, киселей, бутер
бродов, горячих блюл и молочных 
продуктов. В школу № 12 на 1.200 уча
щихся в отдельные дни завозится... 40 
пирожков. Часто во второй половине дня 
буфетам уже нечем торговать.

Во многих школах буфеты работают 
нерегулярно. Зачастую они бывают от
крыты лишь 5—6 часов в день, а иног
да вообще не открываются.

Помещения буфетов не всегда исполь
зуются по назначению. Так, в школе № 12 
помещение буфета было занято под 
архив, в результате буфет стал работать 
лишь через полтора месяца после начала 
занятий. Томский трест столовых имеет 
возможность в средних школах города 
организовать не только буфеты, но и 
кухни со специальными поварами. Это 
дало бы возможность приготовить вторые 
блюда и обеспечить школьников горячей 
пищей, однако в большинстве школ поме
щения кухонь заняты под склады и т. д.

Во многих буфетах нет даже электро
проводки, хотя сделать ее очень легко. А 
если бы в буфетах были электроплитки.

буфетчицы смогли бы обеспечить школь
ников чаем и горячими пирожками.

В августе нынешнего года горисполком 
принял решение об организации буфетов 
во всех школах города, однако до сих пор 
в школах №iNs 11, 18, 35 буфеты не от
крыты.
S Чем же объясняется плохая работа 
школьных буфетов? Главным образом тем, 
что организации, в ведении которых на
ходятся школьные буфеты, и отдел тор
говли Томского горисполкома уделяют ра
боте буфетов очень мало внимания. Об 
этом говорит хотя бы тот факт, что ра
ботники горторготдела не имеют ясного 
представления о работе школьных буфе
тов.

Отделы народного образования мало 
занимаются работой школьных буфетов.

Давно пора решить вопрос о создания 
базовой столовой, которая занималась бы 
обслуживанием школьных буфетов, соз
дать специальный фонд продуктов для 
школьных буфетов.

Недостатки в работе школьных буфетов 
нужно исправить. Школьные буфеты .дол
жны полностью отвечать предъявляемым 
к ним требованиям.

В. ЦУКРОВ.

Печать стран демократического  лагеря 
публикует ответы В. М. М олотова

ВАРШАВА, 22 ноября. (ТАСС). Цент
ральные и местные польские газеты пуб
ликуют на видных местах ответы Мини
стра иностранных дел СССР товарища
В. М. Молотова на вопросы корреспонден
та газеты «Правда».

Газета «Глос працы»,публикует ответы
В. М. Молотова под крупным заголовком 
«Система коллективной безопасности в Ев
ропе является единственным путем укреп
ления мира».

ПРАГА, 21 ноября. (ТАСС). Сегодня все 
чехословацкие газеты на самых витых 
местах опубликовали ответы В. М. Молото
ва на вопросы корреспондента «Правды». 
Газеты помещают ответы под крупными 
заголовками, в которых подчеркиватсся 
опасность возрождения германского мили
таризма и поддерживается советское пред

ложение о создании системы коллективной
безопасности в Европе.

БУХАРЕСТ, 21 ноября. (ТАСС). Все се
годняшние газеты на видном месте опуб
ликовали ответы В. М. Молотова на вопро
сы ворреепон,дента «Правды».

БУДАПЕШТ. 21 ноября. (ТАСС). Сегод
ня все газеты помещают ответы В. М. Мо
лотова на вопросы корреспондента «Прав
ды». «Сабад неп», печатая ответы на пер
вой полосе, предпосылает им заголовок: 
«Единственный путь, который соответст
вует интересам мира, — организация ев
ропейской коллективной безопасности».

ШАНХАЙ. 22 ноября. (ТАСС). Все шан
хайские газеты опубликовали сегодня на 
видном месте полный текст ответов Мини
стра иностранных дел СССР товарища
В. М. Молотова на вопросы корреспонден
та «Правды».

ГЕНЕРАЛЬНАЯ АССАМБЛЕЯ ООН 
ПОЧТИЛА ПАМЯТЬ А. Я. ВЫШИНСКОГО

НЬЮ-ЙОРК, 22 ноября. (ТАСС). Сегодня 
Генеральная Ассамблея прервала, свое 
утреннее пленарное заседание, чтобы 
почтить память скончавшегося главы де
легации СССР А. Я. В__ышинского. Пред
седатель Генеральной Ассамблеи Ван 
Елеффенс прервал пленарное заседание Ге
неральной Ассамблеи в знак траура и вы
разил соболезнование правительству Со
ветского Союза, советской делегации и 
советскому народу по поводу этой утраты.

Английсная печать об ответах В. М. Молотова 
на вопросы нороеспондента „Правды”

ЛОНДОН, 22 ноября. (ТАСС). Газеты 
«Тай,м:с» и «Дейли телеграф энд морнинг 
пост» комментируют в редакционных ста 
тьях ответы товарища В. М. Молотова на 
вопросы корреспондента «Правды». 
«Таймс» напечатала переданный агент
ством Рейтер полный текст ответов. Обе 
газеты выступают в пользу поспешной 
ратификации парижских соглашений о 
перевооружении Западной Германии.

Обозреватели «Дейли экспресс» и 
«Файнзншл тайме» утверждают, что ан
глийское министерство иностранных дел 
«отклонит» отсрочку рассмотрения вопро
са о ратификации парижских соглашений.

«Таймс» в своих комментариях повто
ряет обычные для буржуазной пропаган
ды утверждения, пытаясь возложить на 
Советское правительство вину за отсут
ствие договоренности по германскому воп
росу.

Ведущие английские провинциальные 
газеты уде.дяют особое внимание предло
жению В. М. Молотова отсрочить намечен
ное совещание по вопросам общеевропей
ской безопасности, если западные держа
вы отложат обсуждение вопроса о ратифи
кации парижских договоров. Газеты подт 
чрркивают заявление В. М. Молотова о 
том, что в случае, если западные страны 
будут осуществлять свои планы ремили
таризации Германии, то миролюбивые ев
ропейские страны должны будут поду
мать о новых мерах для обеспечения сво
ей безопасности.

«Манчестер гардиан» и «Скотсмен» 
напечатали полный текст ответов 
В. ,М. Молотова.

Буржуазные провинциальные газеты 
комментируют во враждебном духе совет
ские предложения, касающиеся обеспече
ния мирного урегулирования германской 
проблемы.

„Запад навлекает на себя очень серьезную 
ответственность^,—пишет французская газета

ПАРИЖ, 22 ноября. (ТАСС). В обзоре 
печати, переданном агентством Франс 
Пресс, привидятся комментарии париж
ской печати к ответам В. М. Молотова на 
вопросы корреспондента «Правды». Бур
жуазные газеты в злобном духе пишут о 
новом советском предложении, явно выра
жая свое беспокойство реакцией общест
венного мнения ва это предложение. Так, 
газета «Орор» опасается, что ответы
В. М. Молотова могут «вызвать смуту в 
парламенте, где скоро будет обсуждаться 
вопрос о вооружении Германии».

Вопреки тому очевидному обстоятель
ству. что вооружение Западной Германии 
означает усиление оиасности войны в 
Европе, газета \<(Фран-тирер» утверждает, 
что лондонские и парижские соглашения 
способны .якобы «улучшить международ
ные отношения».

Газета «Юманите», касаясь ответов 
товарища В. М. Молотова, пишет: «Те
перь переговоры еще могут быть плодо
творными и действенными, но после ре
милитаризации Западной Германии они 
не имеют никакого смысла».

В то же время, подчеркивает газета, 
«даже после интервью Молотова западные 
страны продолжают отказываться от всех 
переговоров с СССР, пока Бонн не будет 
вооружен... Если этот преступный проект 
будет осуществлен, то кто сможет обви
нить страны Востока, если они примут 
требуемые меры обороны? Эти страны 
больше не хотят видеть германские воору
женные силы в Праге, Варшаве, Киеве 
или Сталинграде... Г-н Мендес-Франс, так 
же как и г-н Даллес, требует прежде все
го восстановления германских вооружен
ных сил. Таким образом пн берет на себя 
очень серьезную ответственность».

За немедленные переговоры с Советским Союзом
ПАРИЖ, 21 ноября. (ТАСС). Предложе

ние Советского правительства о созыве 
совещания представителей всех европей
ских стран для обсуждения вопроса о соз
дании системы коллективной безопасности 
привлекает глубокое внимание француз
ской общественности. Как сообщает газе
та «Юманите», депутат Филипп Баррес 
(бывший деголлевец) высказался против 
вооружения Западной Германии, за пере
говоры с Советским Союзом. «Я и мои 
друзья. — заявил Баррес, — считаем, 
что до проведения дебатов о ратификацив 
лондонских и парижских соглашений на-

Свыше д в у х  м и лли о н о в  посет ит елей  
совет ской вы ст авки в П екине

ПЕКИН, 21 ноября. (ТАСС). По данным 
на 20 ноября, выставку экономических я 
культурных достижений • СССР в Пекине 
посетило бо.тее 2 миллионов человек. Кро
ме жителей Пекина и Тяньцзиня, на вы
ставке побывали делегации из других го
родов и провинций страны.

В многочисленных отзывах, оставлен
ных в книге посетителей, трудящиеся Ки
тая выражают свое восхищение успехами 
СССР в области экономики и культуры, 
о которых наглядно свидетельствует вы
ставка.

Против разбоя в открытых водах, 
нарушающего свободу судоходства

П о л ь с к а я  н о т а  С Ш А
ВАРШАВА, 21 ноября. (ТАСС). Как 

передает Польское агентство̂  печати, 20 
Ш'ября министерство иностранных дел 
Польши направило посольству Соединен
ных Штатов в Варшаве ноту в связи с 
задержанием польских торговых судов в 
дальневосточных водах, контролируемых 
вооруженными силами (Соединенных Шта 
тов.

В своих прежних нотах по этому воп
росу, говорится в ноте, правительство 
Польской Народной Республики протесто
вало против беззаконий, жертвой которых 
стали польские моряки и польские суда, а 
также требовало от правительства Соеди
ненных Штатов предпринять соответст
вующие меры для того, чтобы подвергну
тые заключению команды, захваченные 
суда и грузы немедленно были освобожде
ны и направлены в Польшу.

Однако, несмотря на требования поль
ского правительства и протесты польской 
общественности, семей заключенных и 
многочисленных международных органи
заций, моряки судна «Президент Гот
вальд» уже 6 месяцев находятся в заклю
чении и лишены возможности вернуться 
на родину. В отношении команды судна 
«Президент Готвальд», как и в свое вре
мя в отношении экипажа судна «Праца», 
оказывается грубое давление, применяют
ся методы запугивания, шантажа, их дер
жат. как преступников, под стражей во

оруженных .жандармов. Создается атмосфе
ра, которая приводит моряков к актам 
отчаяния, подтверждением чего является 
самоубийство одного из них.

Все эти грубые методы имеют целью 
сломить моральную стойкость моряков, 
заставить их пойти на вероломство. О дав
лении, применяемом в отношении поль
ских моряков, и о руководящей роли в 
Э1ИХ действиях представителей Соединен
ных Штатов, в том числе американского 
посла на Тайване, убедительно свидетель
ствует приложенная к ноте копия заяв
ления моряков судна «Праца», которые в 
результате продолжительных усилий пра
вительства Польской Народной Республи
ки и помощи шведского Красного Креста 
вернулись на родину.

Действия правительства Соединенных 
Штатов и его подчиненных, указывается 
в ноте, являются нарушением общеобяза
тельных норм международного права и 
элементарных прав свободы личности, ко
торую политические деятели Соединенных 
Штатов так охотно провозглашают.

Решительно протестуя против этих дей
ствий, правительство Польской Народной 
Республикн вновь требует освободить за
держиваемых на Тайване моряков, воз
вратить Польше суда «Праца» и «Прези
дент Готвальд» и их груз и наказать лиц, 
виновных в беззаконии.

В Политичесном номитетв 
Генеральной Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 22 ноября. (Спец. корр.
ТАСС). На утреннем заседании Политиче
ского комитета представитель Советского 
Союза А. Соболев выступил с обоснова
нием официально внесенной в комитет 
советской поправки ко 2-му пункту раз
дела «А» резолюции семи. В поправке 
предлагается изложить этот пункт следу
ющим образом:

«2. Рекомендует, чтобы этот орган был 
создан как орган, несущий ответствен
ность перёд Генеральной Ассамблеей, и в 
случаях, предусмотренных Уставом Орга
низации Объединенных Наций, перед (Со
ветом Безопасности».

Затем слово взял представитель Индии 
Менон. Выступление индийского делегата 
было прервано председателем Политиче
ского комитета Урутиа, который сообщил 
членам комитета о внезапной кончине 
главы делегации СССР А. Я. Вышинйкого. 
По предложению председателя члены По
литического комитета почтили память 
А. Я. Вышинского минутой молчания. В 
знак траура комитет прервал свою рабо
ту и отменил дневное заседание.

Передача Советскому Союзу 
теплохода, построенного 
на бельгийской верфи

БРЮССЕЛЬ. 21 ноября. (ТАСС). 20 но
ября на верфи в городе Та.мизе (Бельгия) 
состоялась передача Советскому Союзу 
грузового теплохода «Александр Радищев» 
водоизмещением в 4.600 тонн, построен
ного по советскому заказу судостроитель
ной фирмой «Боель».

При передаче судна присутствовали 
посол СССР в Бельгии В. И. Авилов, со
ветский торговый представитель В И. 
Роднов, а также генеральный директор 
фирмы Ван Дам и другие лица.

до прежде всего приступить к перегово
рам между четырьмя державами».

Аналогичное заявление сделал депутат 
Груссо (независимая группа «социального 
и республиканского действия»). За пере
говоры с Советским Союзом и против ра
тификации соглашения о милитаризации 
Западной Германии высказались также; 
федерация социалистической партии .де
партамента Эн, муниципальный совет на
селенного пункта Маркориньан (департа
мент Од), большая группа служащих пре
фектуры департамента Буш-Дю-Рон, более 
600 мэров и 7 генеральных советников 
департамента Дордонь.

А виация  и а р т и ллер и я  
НОА наносят  удары  

по чанкайш ист ским войскам
ПЕКИН, 20 ноября. (ТАСС). Коррес

пондент агентства Синьхуа передает из 
провинции Чжэцзян;

В полдень 20 ноября авиация Народно- 
освободительной армии подвергла бомбар
дировке позиции чанкайшистских войск 
на острове Пишань. Зенитная артиллерия 
чанкайшистов была захвачена врасплох и 
не смогла открыть огонь.

Группа гоминдановских самолетов без
успешно попыталась совершить ответный 
налет.

Вечером того же дня артиллерия НОА 
вновь обстреляла позиции чанкайшист
ских войск на указанном острове, где 
сосредоточено более 1.500 гоминданов
ских солдат и офицеров.

Прения в английской 
палате общин

ЛОНДОН, 19 ноября. (ТАСС). Вчера в 
палате общин продолжались прения по 
проблемам Западной Европы. После вы
ступлений бывшего министра финансов 
лейбориста Гэйтскелла и министра оборо
ны Макмиллана, которые поддержали по
литику правительства, направленную на 
перевооружение Германии, слово взял Би
вен. Он подверг критике предложения о 
вооружении Западной Германии. Англия, 
сказал Бивен, берет на себя обязатель
ства, которые ее экономика не может вы
держать без американской помощп. Со 
стороны Англии это весьма опасный шаг.

Бивен сказал, что, хотя Германии не 
будет разрешено производить атомные и 
водородные бомбы, соглашение девяти 
держав не исключает возможности того, 
что она будет обладать ими. Соединен
ные Штаты могут дать ей атомные бом
бы.

Сделав жест в направлении правитель
ственной скамьи, Бпвеп заявил: «Вы за
являете, что русская нота (предлагающая 
созыв совещания по вопросам европей
ской безопасности. — Ред.) не содержит 
ничего нового. Но вы сами не говорите 
ничего нового. Мы хотим знать, не жела
тельно ли, прежде чем мы предпримем 
этот шаг (имеется в виду вооружение За
падной Германии. — Ред,), попытаться 
провести новое совещание с русскими».

Лейборист Сидней Силвермэн подверг 
критике позицию, занятую членами груп
пы Бивена, которые выступают против 
соглашения девяти держав, но отказыва
ются голосовать против их ратификации 
из Страха быть исключенными из партии.

Затем выступили Эттли с заключитель
ным словом в прениях от имени оппози
ции и министр иностранных дел Иден с 
ответом на прения.

Внесённая правительством резолюция 
по этому вопросу была принята 264 го
лосами против 4-х. Обращает на себя 
внимание тот факт, что за резолюцию из 
622 членов палаты голосовало менее по- 
•довины. Как сообщает агентство Пресс 
Ассошпэпшн. большинство лейбористов 
воздержалось от участия в голосования, 
в том числе Бивен и его сторонники.

В конце прений два молодых человека 
поднялись на галерйо для публики, крик
нули на весь зал: «Не давать оружия 
немцам» и бросили пачку листовок чле
нам палаты общин. Они оказали сопро
тивление, когда служители вывиднли их 
с галерея.
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На сессии Всемирного Совета Мира
Запретить оружие массового уничтожения!

Речь Александра Корнейчука
Выступивший с речью на заседании 

сессил Всемирного Совета Мира 20 нояб
ря советский писатель Александр Еорней- 
чук напомнил, что Стокгольм был горо
дом, откуда раздался первый призыв на 
борьбу человечества против зловещих сил 
атомной бомбы. Отсюда пошло в мир воз
звание, требующее запрета применения 
оружия массового уничтожения, '/з чело
вечества поставила свой подписи под 
этим воззванием.

Мы уверены, сказал Корнейчук, что 
благодаря этому выражению воли сотен 
миллионов людей не повторились в Корее 
ужасы Хиросимы.

Но угроза не исчезла, не умо.лкла. Она 
все время стоит перед нами. О ней нам 
беспрестанно напоминают. 25 октября 
этого года генерал Грюнтер — главно
командующий вооруженными рилами Се
веро-атлантического союза открыто за
явил, что вооруженные силы Северо-ат
лантического союза наметили в будущей 
войне применить атомное оружие. Еще 
раньше, 8 октября, заместитель главно
командующего вооруженными силами Се
веро-атлантического союза Монтгомери 
сказал турецким журналистам, что .Ат
лантический союз применит атомное ору
жие. Я цитирую только высказывания 
самых компетентных людей, тех, кто 
имеет возможность выполнить угрозы, лю
дей, рторые стоят во главе военных сил 
Северо-атлантического б.лока. Если бы 
приводить здесь высказывания разных 
заокеанских политиков, -военных деяте
лей, журналистов и их европейских дру
зей из лагеря поборников войны — эго 
можно было бы делать без, конца.

Корнейчук указал далее, что Совет
ский Союз постоянно, последовательно и 
беспрерывно ведет мирную политику и 
постоянно, последовательно и настойчиво, 
независимо от обстоятельств, ведет борьбу 
за запрет атомного и водородного оружия, 
за ограничение вооружений вообще.

Всему миру известно, сказал он, что 
еще в декабре 1945 года на Московском 
совещании министров иностранных дел 
по инициативе советской стороны было 
принято решение рекомендовать Генераль
ной Ассамблее Организации Объединенных 
Наций учредить специальную комиссию 
для рассмотрения проблем, возникших в 
связи с открытием атомной энергии.

С 1946 г. по 1954 г. вопрос о запре
щении оружия массового уничтожения 
стави.тся советскими представителями на 
всех сессиях Генеральной Ассамблеи ООН 
и в комиссиях по атомной энергии...

Точка зрения нашей страны на вопрос 
о запрещении оружия массового 'уничто
жения не изменилась и после того, как 
мы овладели секретом атомной, а затем и 
водородной бомбы.

Корнейчук остановился затем на борь
бе Советского Союза на Генеральной Ас
самблее ООН за запрещение оружия мас
сового уиичтгйсения и в частности на по- 
(;ледних советских предложениях по это
му вопросу.

Далее советский делегат подчеркнул, 
что к американским угрозам применить 
в случае войны атомное оружие присое
динилось еще одно очень важное обстоя
тельство: согласно парижским договорам, 
западногерманская армия получает право 
взять на свое вооружение атомное ору
жие... Горький опыт 20-го века показал, 
что самой г.дубокой, самой существенной 
и самой реальной опасностью для мира и 
мирной жизни Европы является герман
ский милитаризм.

Дважды двинувшийся против Европы,' 
дважды разбитый ценой жизни миллио
нов, он снова воскресает и снова встает

СТОКГОЛЬМ, 22 ноября. (ТАСС). Сего
дня на сессии Всемирного Совета Мира ра
ботают различные комиссии и подкомите
ты. В Стокгольм продолжают прибывать 
участники сессии Совета Мира. В частно
сти, вчера прибыл заместитель премьер- 
министра ГДР Отто Нушке. Наряду с пле
нарными заседаниями и работой комисс.ий 
проходят многочисленные встречи, спо
собствующие установлению и расширению 
связей между различными деятелями.

Состоялась встреча ученых, присут
ствующих на сессии, со шведскими уче
ными, встреча ' всех делегаций стран 
Азии, встреча всех европейских делега-

О т каз норвеж ского  
правит ельст ва от  закупки  

у гл я  в США
ОСЛО, 23 ноября. (ТАСС). Как сообща

ют газеты, норвежское правительство 
уведомило США о том, что Норвегия не 
желает воспользоваться американским 
предложением о покупке в США угля 
ввиду того, что одним из условий постав
ки является транспортировка 50 процен
тов закупов на американских судах.

Точка зрения Норвегии по вопросу о 
закупке американского' угля, Лшет в 
связи с этим газета «Моргенбладет», сви
детельствует о том, что она' также не за
интересована в покупке американских 
сельскохозяйственных продуктов на этих 
условиях.

перед нами, и мы не должны недооцени- 
j вать эту опасность, тем более, что на этот 
раз его хотят вооружить оружием массо
вого уничтожения — атомным оружием.

Вот почему сегодня, продолжал Корней
чук, народы мира должны утроить свою 
энергию в борьбе за запрещение термо
ядерного оружия, за сокращение всех ви
дов вооружения.

Мы не можем не отметить, что в СШ.У, 
особенно в последнее время, все громче 
звучат голоса представителей различных 
слоев общества, требующих прекратить 
гонку вооружения и запретить термоядер
ное оружие. От всей души мы желаем ве
ликому американскому народу успехов в 
этом благородном деле борьбы за мир и 
добрую волю между народами.

Народы мира требуют, чтобы величай
шее достижение науки — расщепление 
атомного ядра — никогда не применялось 
как разрушительная сила, а было обра
щено исключительно на пользу человеку. 
В Советском Союзе впервые в мире атом
ная энергия поставлена на службу наро
ду. В правительственном заявлении от 
1 июля 1954 года было сказано, что в 
СССР успешно завершены работы по про
ектированию и строительству первой про
мышленной электростанции на атомной 
энергии для сельского хозяйства и про
мышленности. Советскими учеными и ин
женерами ведутся успешные работы по 
созданию промышленных электростанций 
на атомной энергии мощностью в 50— 
100 тысяч киловатт.

Сегодня в Советском Союзе все больше 
применяется атомная энергия в сельском 
хозяйстве, промышленности, медицине и 
многих других отраслях хозяйства стра
ны.

Деятельность Советского правительства, 
направленная на достижение соглашения 
о запрещении оружия массового уничто
жения, встречает горячую поддержку на
родов нашей страны. Под Стокгольмским 
воззванием, требующим запрещения атом
ного оружия, в СССР подписалось более 
115 миллионов человек — все взрослое 
население Советского Союза. Наша пе
риодическая печать, художественная, на
учная и техническая литература широко 
освещают вопросы борьбы за запрещение 
оружия массового уничтожения и исполь
зование атомной энергии в мирных це
лях.

Усилия советского народа направлены 
па то, чтобы как можно скорее широко 
внедрить во все области мирной жизни 
атомную энергию, и нам непонятно, поче
му сегодня в США и в некоторых запад
ных странах ведется усиленная кампания 
против «необоснованного энтузиазма» и 
«опасного оптимизма» по поводу возмож
ности быстрого применения атомной энер
гии для мирных нужд. Нам непонятно, 
почему политики этих стран вдруг впали 
в черный пессимизм вопреки здравому 
смыслу, вопреки огромным достижениям 
науки, почему они с таким усердием до
казывают, что экономически выгодные 
атомные электростанции появятся не 
раньше 1975 года. Поддерживая принцип 
международного сотрудничества в области 
мирного использования атомной энергии, 
мы вместе с тем не можем не отметить, 
что решение этого вопроса отнюдь не 
снимает с повестки дня важнейшую про
блему, волнующую народы, проблему за
прещения военного использования этой 
могучей энергии. Только безоговорочное 
запрещение атомного оружия создаст дей
ствительные условия для мирдого исполь
зования атомной энергии, поставит вели
чайшую силу природы на службу чело
веку, создаст невиданные перспективы

быстрого накопления богатств, крутого 
подъема жизненного уровня для всех на
родов.

Корнейчук остановился на советском 
предложении о созыве общеевропейского 
совещания по вопросу о безопасности в 
Европе.

Советский Союз, сказал он, внес свои 
предложения по вопросу о европейской 
коллективной безопасности на Берлинском 
совещании и обратился к другим держа
вам, чтобы они внесли свои предложения 
110 этому вопросу. В смешное положение 
ставят себя вдохновители парижских и 
лондонских соглашений, которые сегодня 
делают вид, что впервые узнали о пред
ложениях Советского Союза о коллектив
ной безопасности в Европе только' из со
ветской ноты. Но мы понимаем, им дей
ствительно не было времени изучить со
ветские предложения, так как они по
следние месяцы больше жили в самоле
тах, не жалея сил, день и ночь труди- 
.дись над тем, чтобы расколоть Европу, 
вооружить Западную Германию, и делали 
все, чтобы не допустить создания сиг,то 
мы коллективной безопасности.

9 ноября этого грда два города — Ста
линград и Ковентри — подписали совме
стное обращение в Организацию Объеди
ненных Наций по поводу запрета атомно
го оружия и изъятия его с вооружения 
государств. Два города, которые лицом к 
лицу столкнулись с ужасами войны, ко
торые до дна испили горькую чашу и 
глубоко осознали, что означает беспре
станный гул бомб, разрушающих целые 
кварталы, когда погибает и исчезает то, 
что на протяжении долгих лет создавали, 
строили, поднимали ввысь целые поколе
ния.

Далеко от Сталинграда до Ковентри. 
На разных языках говорят лорд-мэр горо
да Ковентри и председатель исполкома 
Сталинградского горсовета. Разной 
жизнью живут жители Ковентри и жите
ли Сталинграда, но когда речь идет о 
спасении городов, о спасении сотен тысяч 
живых существ, они наш.ти общий язык, 
одинаковые чувства и одинаковые слова 
для подтверждения воли к миру, для под
тверждения непоколебимого мужества в 
борьбе за мир.

Разве для выражения этого лсивущего 
в сердцах миллионов стремления к миру 
не найдут общих слов для превращ ния 
их в жизнь, не найдут общей дороги все 
города Европы, все города и деревни ми
рз, где живет человек, любящий мир, тре
бующий мира, борющийся за мир?

Разве не найдет человечество достаточ
но могучих слов и достаточно могучих 
действий, чтобы предотвратить войну?

Нет, человечество скажет свое слово, 
встанет, как нерушимая плотина, о кото
рую разобьются все платил поджигателей 
войны и поклонников массовой смерти, 
проповедников уничтожения.

В заключение Корнейчук сказал:
От имени советских сторонников мира 

я горячо поддерживаю созыв в первой 
половине 1955 года конгресса народов 
мира, где еще раз со всей силой будет 
выражена воля всего человечества к ми
ру, сотрудничеству и дружбе между все
ми народами и государствами.

На этом конгрессе мы с радостью, от 
всей души будем приветствовать всех 
представителей, которые не входят в на
ше движение, но вместе с нами ведут 
борьбу за мир п дружбу между народами.

Позвольте заверить вас, что великий 
советский народ считал и считает своей 
главнейшей задачей защиту мира во всем 
мире и он не пожалеет сил в этом свя
щенном деле.

ции, встреча писателен — участников 
сессии со шведскими писателями. Состоя
лась также встреча с участниками «рейса 
мира», в которой приняли участие швед
ская, норвежская, датская, польская, гер
манская и советская делегации и во вре
мя которой советский писатель Н. Тихо
нов выступил с речью.

В различных городах Швеции проходят 
собрания сторонников мира, посвященные 
сессии Всемирного Совета Мира. Участни
ки собрания в городе Треллеборг, органи
зованного местным Обществом Швеция — 
СССР, послали приветствие советской де
легации на сессии Всемирного Совета 
Мира. В приветствии говорится:

«Мы просим вас передать наше привет
ствие членам президиума и всем ^частни
кам сессии, а также наши пожелания 
успеха в деле ослабления напряженности 
мсж,1ощародного положения. Переговоры и 
взаимопонимание между всеми странами 
являются основой мира во всем мире».

На массовом собрании в городе Мальме, 
организованном шведско-польским обще
ством, присутствовало 400 человек. Уча
стники собрания приняли текст привет
ственного обращения к польской делега
ции на сессии. Всемирного Совета Мира. 
Собрание сторонников мира состоялось 
также в городе Кристианстаде.

Предание суду верховного главы 
ассодиации „мусульманское 

б р а ш в о “ в Египте
КАИР, 21 ноября. (ТАСС). В газетах 

опубликовано решение прокуратуры о пре
дании суду верховного главы ассоциации 
«.1гусульманское братство» Хасана Ходай-. 
би по обвинению в антиправительствен
ной деятельности. Судить Ходайби будет 
трибунал в составе 3 членов «руководя
щего революционного совета» во главе с 
заместителем премьер-министра Гамалем 
Салемом.

Западные державы торопятся с вооружением 
Западной Германии

ЛОНДОН, 22 ноября. (ТАСС). Еак со
общает агентство Рейтер, 22 ноября в 
Лондоне начались заседания . временной 
рабочей группы так наз. Западноевропей
ского союза — нового военного блока за
падных держав е участием Западной Гер
мании, создание которого предусматри
вается лондонскими и парижскими согла
шениями.

В заседаниях рабочей группы принима
ют участие представители Франции, Бель
гии, Голландии, Люксембурга, Западной

Германии и Италии, а также помощник 
заместителя министра иностранных дел 
Англии Гарольд Еаччиа. Возможно, ука
зывает агентство, что на некоторых за
седаниях рабочей группы будет присут
ствовать наблюдатель от США.

Участники переговоров, не дожидаясь 
ратификации лондонских и парижских 
соглашений, собрались с целью подготов
ки организационных вопросов, связанных 
с планом создания Западноевропейского 
союза.

Наглое заявление южнокорейского генерала
НЫО-ИОРЕ, 23 ноября. (ТАСС). Из со

общений агентства Юнайтед Пресс явст
вует, что начальник южнокорейской ох
ранки генерал Вон Ион Дув в ультима
тивной форме предложил польским и че
хословацким представителям в нейтраль

ной комиссии по наблюдению за переми
рием в течение недели покинуть пределы 
Южной Еореи. Вон Йон Дук заявил, что в 
противном с.1учае южнокорейское прави
тельство «примет меры» против этих 
представителей.

Численность населения  Турции
АНЕАРА, 22 ноября. (ТАСС). Турецкий i стическиго управления, население Тур- 

официоз газета «Зафер» сообщает, лто. по ции по состоянию на октябрь 1954 года 
ориентировочным данным главного стати- ' составляет 22.949 тысяч человек.

Франко-американские перегхэворы 
в Вашингтоне

ВАШИНГТОН, 21 ноября. (ТАСС). В 
связи с окончанием переговоров премьер- 
министра Франции Мендес-Франса с пре
зидентом США Эйзенхауэром и государст
венным секретарем Даллесом было опубли
ковано американо-французское коммюни
ке. Коммюнике состоит из общих деклара
ций и не содержит каких-либо конкрет
ных указаний на результаты переговоров.

В коммюнике выражается заинтересо
ванность участников переговоров «в ско
рой ратификации паоижских соглаше
ний». Мендес-Франс, как указывается в 
коммюнике, «с надеждой рассмотрел пер
спективы установления все более плодо
творных отношений между Францией и 
Германией... чему Соединенные Штаты 
также придают большое значение». В 
коммюнике говорится, что, в свою оче
редь, государственный се"кретарь США 
«серьезно рассмотрит» вопрос о положе
нии в Северной Африке.

Еак явствует из коммюнике, в ходе пе
реговоров обсуждалась также индо-китай
ская проблема, прячем указывается, что 
«была вновь подтверждена договорен
ность», достигнутая в отношении Еамбод- 
лш, Лаоса и Южного Вьетнама в сентябре.. 
Как известно, сентябрьское соглашение 
США и Франции относительно Индо-Еитая

содержало обязательства США оказывать 
непосредственную военную помощь индо- 
китайским государствам, что было расце
нено мировой общественностью как 
попытка нарушить женевские решения.

Переговоры французского премьер-ми
нистра в Вашингтоне проходили в обста
новке секретности и об их содержании не 
публиковалось никаких официальных 
сообщений. Однако американская печать 
приводит некоторые данные, позволяющие 
судить о направлении и характере этих 
переговоров.

Еак видно из сообщений печати, Поезд
ка Мендес-Франса в США была связана с 
обсуж,дением широкого круга политиче
ских, военных и экономических вопросов. 
Печать отмечает, что по ряду обсуждав
шихся вопросов Мендес-Франс по сущест
ву капитулировал перед Вашингтоном. В 
то же время по некоторым вопросам вы- 
ЯБи.дись серьезные американо-французские 
разногласия.

По сообщению вашингтонского коррес
пондента агентства Ассошиэйтед Пресс, 
«информированные дипломатические кру
ги заявили, что Мендес-Франс в значи
тельной мере согласился с американской 
точкой зрения по ряду вопросов».

СОРЕВНОВАНИЯ НА ПЕРВЕНСТВО 
МИРА ПО СТРЕЛКОВОМУ СПОРТУ

К р у п н ы й  у с п е х  с о в е т с к и х  
с т р е л к о в

К переговорам Мендес-Франса в Вашингтоне
ПАРИЖ, 23 ноября. (ТАСС). Парижские 

газеты весьма сдержанно комментируют 
итоги вашингтонских переговоров Мендес- 
Франса. Газета «Монд» пишет, что Мен
дес-Франсу не удалось получить от амери
канских государственных деятелей «ни 
точных обещаний гарантировать статус 
Саара, ни обещания поддержать француз
ские планы европейского объединения во
оружений». «Короче, — продоллггет 
«Ми.нд», — судя по официальному коммю
нике, создается впечатление, что фра.чко- 
американские переговоры в Вашингтоне не 
привели к таким результатам, которые 
могли бы заметно изменить положение с 
нерешенными проблемами, а от некоторых 
из них серьезно зависят судьбы Фрал- 
ции».

НЬЮ-ЙОРК, 23 ноября. (ТАСС). Ва
шингтонский корреспондент газеты «Нью-

Йорк тайме» Рестон утверждает, что са
мые высокие официальные круги Вашинг
тона выражают удовлетворение перегово
рами с Мендес-Франсом

Рестон подчеркивает, что после того, 
как французский парламент сорвал план 
создания «европейского оборонительного со
общества», многие официальные предста
вители в Вашингтоне относились к Мен
дес-Франсу с подозрительностью. По сло
вам Рестона, поездка Мендес-Франса уст
ранила эти «сомнения».

«Изменение мнения официальных лиц 
о Мендес-Франсе поразительно, — пиыст 
Рестон. — Три месяца назад многие офи
циальные представители здесь приветство
вали бы падение его правительства. В на
стоящее время в официальных кругах бо
ятся. что он не сможет продержаться до
статочно долго...».

КАРАКАС. 21 ноября. (Спец. корр.
ТАСС). 20 иоября советские стрелки, уча
ствующие в соревновании на первенство 
мира по стрельбе, одержали новую победу, 
завоевав как командное, так и личное 
первенство мира в скоростной стрельбе по 
силуэтам из малокалиберного пистолета. 
Команда советских стрелков в составе 
Н. Калиниченко, 0. Жгутова, В. Насонова̂ , 
Е. Черкасова установила новый мировой 
рекорд, выбив 2.317 очков из 2.400 воз
можных, что на 13 очков выше прежнего 
мирового рекорда. На второе место вышла 
команда США, на третье — команда 
Финляндии.

Победу в личном первенстве одержал 
советский’спортсмен Н. Калиниченко, од
новременно установивший новый мировой 
рекорд, выбив 584 очка из 600 возмож
ных (на два очка выше прежнего ииро- 
вего рекорда американца Беннера). Па 
втором месте оказался американский 
стрелок Макмиллан, выбивший 582 очка, 
третье место занял стрелок команды Фин
ляндии (581 очко).

20 ноября стали известны окончатель
ные результаты командного первенства 
по стрельбе из малокалиберной винтовки 
на 50 метров из трех положений — ле
жа, стоя и с колена. Команда Советского 
Союза, занявшая первое место по сумме 
очков в трех положениях,, набрала 5.802 
очка, превысив прежний мировой рекорд 
на 21 очко. На второе место вышла 
команда Швеции (5.765 очков), на тре
тье — команда Норвегии (5.750 очков).

В тот же день состоялось торжествен
ное вручение золотых, серебряных и 
бронзовых медалей стрелкам команд, за
нявших первое, второе и третье места в 
соревнованиях на первенство мира в 
стрельбе из малокалиберной винтовки на 
50 метров и в стрельбе по мишени «бе
гущий олень». Советские спортсмены по
лучили 19 золотых и 5 бронзовых меда
лей.

П О Г О Д А
По данным Новосибнрокого бюро по

годы, 24 — 23 ноября ожидается облач
ная погода с прояснениями, местами 
слабый снег, ветер севецзный 3 — 7 мет
ров в секунду. Температура ночью 
25 — 30 градусов, днем — 16— 20 гра
дусов мороза.

В последующие три дня — облачно С 
прояснениями, временами слабый снег. 
Ветер слабый до умеренного, темпе
ратура ночью 2 1  — 26 градусов мо
роза, в прояснениях 2 7 — 32 градуса, 
днем 16— 20 градусов, в прояснениях 
2 0 — 25 градусов мороза.

И з в е щ е н и я
к  сведению депутатов Вокзального 

районного Совета депутатов трудящихся
(4-го созыва)

24 ноября 1954 года, в 2 часа .дня, 
в помещении инженерно-строительного
института (Соляная площадь, 2) созы
вается 21 сессия Вокзального районного 
Совета депутатов трудящихся (4-го со
зыва).

На сессию выносится вопрос:
«О состоянии медицинского обслужи

вания трудящихся района». (Доклад, 
чик— зав. отделом здравоохранения рай
исполкома тов. Клабукова Н. С.).

На сессию приглашаются руководите
ли медицинских учреждений, предприя. 
тий, учреждений и организаций, дирек
тора учебных заведений, преаседатели 
местных, фабричных и заводских коми
тетов.

Вокзальный райисполком.

24 ноября, в 7 часов вечера, в поме
щении городской партийной библиотеки 
(Кооперативный переулок, 5) состоится 
занятие семинара по изучению экономи
ки социалистического сельского хозяй
ства.

24 ноября, в 7 часов 30 минут вече, 
ра, в областном лектории ссотоится лек
ция на тему: «Новые исследования со
ветских ученых в Арктике». Читает 
Ю. И. Пашкевич.

**

2 5  ноября, в 7 часов вечера, в биб  ̂
лиотеке Томского горкома КПСС (Коопе
ративный переулок, 5) состоится:

1. Для консультантов, руководителей 
теоретических семинаров и пропаганди
стов города— лекция на тему; «Как са

мостоятельно работать над книгой»^ 
Читает тов. Напольский С, И.

2. Для докладчиков и агитаторов го
рода — инструктивный доклад на тему: 
«Советская Конституция — конститу

ция победившего социализма». Доклад
чик — кандидат юридических наук тов. 
Ким А. И.

25 ноября, в 7 часов 30 минут ве
чера, в областном лектории состоится 
лекция на тему: «Великий русский дра
матург А. Н. Островский». Читает В. В. 
Гардении. Лекция сопровождается вы
ступлением драмколлектива Дома уче
ных.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т t  А Т  Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
«Свадебное путешест-24 ноября 

вие».
25 ноября — «Опасный спутник*.
26 ноября — «Испанский священ

ник».
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми. 

нут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 24 но

ября — «Ураган». Сеансы: 10, 11-55, 
1-50, 3-45, 5-40, 7-35. 9-30, 11-25.
Для детей — «Золотая антилопа», «Та- 
нюша», «Тявка, Топ и Нюша». Начало 
сеанса в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 24 но
ября. Большой зал — «Богатырь» идет 
в Марго». Сеансы; 10-30, 12, 1-30, 3, 
4-30, 6 , 7-30, 9, 10-30. Малый зал — 
«Кето и Котэ». Сеансы; 10-15, 12-30,
2-20, 4-10, 6-20, 8-10, . 10.

в  магазине № 1 Томского обл- 
книготорга поступили в продавцу 
следующие книги:

Г. Н. Голиков.— «Великая Ок
тябрьская социалистическая рево
люция».

Партийная работа в А1ТС.
В. Горин. — «Борьба партийных 

организаций за высокую произ
водительность труда в промышлен
ности в годы четвертой пятилет
ки».

Джеймс Олдридж. — «Охотник».

Томский автотрест «Союззаготтранс» 
объявляет набор на курсы шоферэв 
III класса. Обучение начинается с 27 
ноября 1954 года.

Обращаться; г. Томск, улица Пушки
на, 10, телефон 20-39.

2—1

Комоиунально-строительному технику
му требуются: уборщицы, слесарь-водо
проводчик, гардеробщицы, кочегары.

Обращаться; г. Томск, улица Об
руб, 4. 2 — 2

Областной финансовый отдел напоми
нает руководителям торговых и произ
водственных предприятий, кооператив
ных организаций области, что в декабре 
1954 года истекает срок выборки в фи
нансовых органах патентов на право 
деятельности этих предприятий в 1955 
году.

Томской конторе «Желдорпроекта» 
требуются: машинистки, кочегары, сто
ляры, уборщицы и истопшши.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров.

Томскому отделению «Цветметснаба» 
срочно требуются: шофер, рабочие-груз
чики.

Обращаться: г. Томск, Шумихинский 
переулок, 24.

3 — 2

вон-Трамвайному тресту требуются 
дукторы и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 2 . отдел кадров.

2—2

Томскому * областному аптекоуправле
нию требуются фармацевты для работы 
на центральном аптечном складе, ло
тошники, санитарки и плотники. Фар
мацевтам предоставляется жилплощадь.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 21, с 9 часов утра до 6 ча
сов вечера.

2—2

Горпромторг продает каменный уголь
населению за наличный ршечет. Оплату 
за уголь принимают; магазин № 13 
(центральный рынок), магазин № 17 
(улица Пушкина, 5) и магазин № 57 
(улица Кирова, 10).

Отпуск угля производится с угольного 
склада горпромторга в районе станции 
Томск-1. с 10 часов утра до 6 часов ве
чера ежедневно, кроме воскресенья.

2—2

Гр-н Шипачев Константин Василь
евич, проживающий в г. Томске, улица 
Петропавловская, 48, кв. 1, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой Ши- 
пачевой Антониной Филипповной, про
живающей в г. То.мске, улица Красного 
пожарника, 16, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

Гр-н Остыловский Павел Кононович, 
проживающий в г. Томске, проспект 
имени Ленина, 26, кв. 3, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Остыловокой Надеждой Васильевной, 
проживающей в г. Кировабаде.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-ка ,Буяк Анна Владимировна, про
живающая, в г. Томске, Соляная пло
щадь, 2 , возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Буяк Иваном Ива
новичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.

Адрес реаакш|р гор Томсв. проса 
37 77 в  42 44, пропа1анаы — 47-45

им Ленина. 13. телефоны для справок (пруслые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам редактора — 51-75, ответ секретаря — 31 19, секретариата — 42  
вузов, школ в культуры — 42-46 сельского хозяйства — 37-ЗУ. промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47 отдела информации — 51-61

бухгалтерии в отдела объявлений — 37 36. стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72

-40, отделов, партийной жизни — 
зам зав издательством — 37-75,

.
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